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viceNte garcía NeBOt

C
omencem un 2023 ple de reptes a l’Horta Sud. 
Reptes que coincideixen amb els què afrontem, 
a escala mundial, com a civilització. I és que les 
evidències són clares i les dades, quan parlem 

d’emergència climàtica o de repartiment desigual de la 
riquesa, incontestables. Quan, any a any, comprovem 
com menys persones acumulen més riquesa, en detri-
ment d’una cada vegada més amplia majoria més po-
bra, queda clar que ens trobem en un sistema injust i 
immoral. 

Quan un sistema permet que l’1% de la població mun-
dial posseïsca la mateixa riquesa que el 82% del restant, 
o que sols huit milionaris ostenten la mateixa riquesa 
que la meitat mundial més pobra -4.000 milions de per-
sones-, queda clar que necessitem canviar el sistema.   

Però el desafiament és tan gran que, si no ho afron-
tem entre totes i tots, pot paralitzar: es tracta, ni més ni 
menys, de salvar la humanitat! Sembla inassolible i, molt 
sovint, no sabem ni per on començar. Ara bé, com ja es 
preguntava Albert Camus a ‘Moral i Política’, “hem de re-
nunciar a aquest esforç pel simple fet que parega inas-
solible?”. La resposta és clara: no. 

No hem de renunciar, sinó simplement mesu-
rar la dificultat i fer-la veure a qui, de bona fe, ho 
vol simplificar tot. Necessitem claredat d’idees per 
poder-nos imaginar el futur, i adquirir consciència 
de la gran dificultat del repte per afrontar-lo per-
què, com deia Séneca, “no ens atrevim a moltes co-

ses perquè són difícils, però són difícils perquè no 
ens hi atrevim”. 

Mentre esperem acords i mesures valentes a escala in-
ternacional que no arriben, com a ciutadania organitza-
da, institucions públiques o teixit empresarial compro-
mesos amb el territori hem d’atrevir-nos i imaginar com 
ens agradaria que fos la nostra comarca, el nostre territo-
ri immediat. Perquè, com constaten des de la Fundación 
Metrópoli, “els grans reptes de la humanitat s’afronten 
des de l’escala de les ciutats”. Segons el seu fundador, 
Alfonso Vegara, “quan un territori té projecte de futur 
pot captar inversió, talent i iniciatives en la direcció es-
tablerta”, cosa impensable en aquells que no en tenen.   

A l’Horta Sud sabem bé de què va això de pensar 
col·lectivament des de la il·lusió de construir el futur. Fa 
gairebé dos anys ja vam fer aquest exercici d’imaginació 
en una edició especial de la Revista Papers on, en el marc 
de la presentació de Serà Horta Sud 2030, il·lustràvem 
com ens agradaria que fora l’Horta Sud en els pròxims 
anys. Atrevir-nos a imaginar-ho i la determinació 
col·lectiva de portar-ho a terme ens ha permés fer pas-
ses que, curiosament, semblaven inimaginables, espe-
cialment en mobilitat sostenible i transició energètica. 

I la recepta? Pensar, treballar i defugir d’egos. Perquè si 
ara mateix l’Horta Sud està avançant en aquestes i moltes 
altres matèries és gràcies a la tasca de totes i tots, apor-
tant cadascuna des dels seus àmbits i les seues possibili-
tats. Es tracta, en definitiva, de la mateixa recepta que ha 
fet possible l’eliminació de la denominació Horta Oest i, 
per tant, el reconeixement definitiu de l’Horta Sud com 
a comarca de ple dret. 

De cara a 2023, tenim l’obligació moral de, entre to-
tes i tots, seguir treballant per avançar en la configura-
ció de territoris justos, igualitaris, plurals, inclusius, so-
lidaris i verds. I per fer-ho possible cal, necessàriament, 
un canvi cultural en la política, les empreses i la socie-
tat civil. Contra el desencís, l’afecte, i contra la desespe-
rança, l’esperança. Perquè com deia José María Mendi-
dulce a ‘Temps de Rebels’: “somia i anima’t, que sí: que 
és possible el que somies. I que l’ànim és tan contagiós 
com la desesperança”.

Imaginem
el futur

Julio Huerta | DIRECTOR DE LA FuNDACIó HORTA SuD

tribuna abierta

Paiporta acoge los premios EPDA Labora obliga a devolver ayudas
�El Auditorio Municipal de Paiporta acogerá una 
nueva edición de los premios de El Periódico de 
Aquí l’Horta Sud el próximo 24 de enero.

�Comercios de Torrent se están viendo obligados a de-
volver ayudas municipales concedidas en pandemia 
por incompatibilidad con una subvención de Labora.
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de cara a 2023, tenim l’obligació 
moral de, entre totes i tots, 
seguir treballant per avançar 
en la configuració de territoris 
justos, igualitaris, plurals, 
inclusius, solidaris i verds”

‘
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023 ya ha llegado. 
2023 es un año que, 
aunque haya empe-
zado como otro cual-

quiera, con su 1 de enero 
primero y el 2 de enero des-
pués, no alberga una impor-
tancia superflua, sino todo lo 
contrario. 

un año en el que, la vuelta 
de tuerca a nuestro sistema 
democrático perpetrada por 
Sánchez y sus amigos, puede 
convertirse en vuelta entera. 
O no, porque, en estos próxi-
mos 12 meses, tenemos va-
rias citas en las que podemos 
desmantelar este desmante-
lamiento democrático, valga 
la redundancia, que algunos 
pretenden empezar para eri-
girse en un símil de Luis XIV, 
el Rey Sol.       

Venimos de sufrir en es-
tos últimos años un caos a 
todos los niveles institucio-
nales, fruto de la excesiva 
polaridad, el ansia por ob-
tener un control omnímo-
do, asestando una estoca-
da que se pretende mortal 
a la separación de poderes 

y todo ello con un denomi-
nador común: la ambición 
personal del Presidente del 
Gobierno, de Pedro Sánchez. 
Pactos para mantener la si-
lla con partidos que tienen 
como fin último el final de 
nuestro país, dinamitar la 
convivencia cívica entre re-
giones o que intentan des-
poseer al resto de poderes 
de sus funciones constitucio-
nales, supone desamparar y 
dejar indefenso el destino de 
los españoles.

Los españoles, aun siendo 
un pueblo con siglos de his-
toria y bregado en batallas 
mil, sobre todo entre noso-
tros, no merece que su sis-
tema de libertades y obli-
gaciones, que tanto costó 
establecer de forma perma-
nente y estable, quede al ar-
bitrio de todos aquellos que 
desean su fin. 

No puede quedar este fu-
turo en manos de semejan-
tes irresponsables, siendo 
muchos de ellos, incluso, 
cómplices y compañeros de 
personas que con sus delez-

nables actos han contribuido 
a los episodios más convul-
sos y vergonzosos de España 
en las últimas décadas. Por lo 
menos, no merecen los espa-
ñoles un PSOE que coquetee 
con estos grupos de incierta 
reputación.

Pero este 2023 pone en 
nuestra mano dar al tras-
te con estos negros planes. 
Con nuestra participación 
en las diferentes elecciones 
que el calendario trae para 
este año, podemos decir a 
Sánchez y su banda del pa-
tio que su camino no es el 
correcto y que sólo hay una 
senda correcta: la del consti-
tucionalismo. 

Podemos, y debemos, de-
volver a España al rumbo 
que en 2018 abandonamos, 
el rumbo de la defensa de to-
dos, de la España de diferen-
tes en nuestro día a día, pe-
ro iguales frente a la ley, de 
la España que causaba admi-
ración y no recelo entre los 
demás países, de la España 
seria, de la España real, sin 
ínfulas ni trampas.

              Nos jugamos  
España

amparo folgado
PRESIDENTA DEL PP DE TORRENT

tribuna abierta

P
ues ya estamos todos 
en período electoral, y 
por descontado nues-
tros políticos están en 

ese momento de ofrecer como 
si no hubiera un mañana todo 
aquello que no saben si podrán 
cumplir, pero que hay que ofre-
cer al electorado.

Y nosotros, el electorado, 
debemos depositar nuestro 
voto a quien nos genere más 
confianza…pero las más de 
las veces sin un sentido crí-
tico y sin madurar nuestra 
posición.

Hoy necesitamos políticos 
que desde la responsabilidad 
y sentido común no ofrez-
can lo que no pueden con-
seguir, necesitamos políticos 
que no mientan para llegar al 
poder, necesitamos políticos 
que no se vendan al extremis-
mo por un sillón y desde lue-
go necesitamos políticos que 
hablen con la gente, porque 
esta es la única forma de cu-
brir sus necesidades reales. 
Venimos sufriendo la proble-
mática de la inflación en todas 
las familias, salir como esta-

mos saliendo de una pande-
mia exige políticas agresivas y 
focalizadas en las personas, en 
nuestras pequeñas y medianas 
empresas, que no olvidemos 
son el motor de nuestra eco-
nomía, apoyar a nuestros tan 
devastados autónomos…Pero 
con políticas reales y no con 
políticas que obedecen a estar 
en “modo elecciones”.

Es evidente que nuestros 
gobernantes han perdido la 
capacidad de atender ese 
equilibrio entre lo que nece-
sita el ciudadano y lo que ne-
cesitan ellos para mantener-
se en el poder y han dejado 
de ser eficientes.

Desde la política liberal y 
progresista de Ciudadanos 
creemos que el bipartidis-
mo ha demostrado suficien-
temente esto que comento 
al principio de mi artículo, 
porque tanto PP como PSOE 
han tenido mayorías absolu-
tas suficientes años para re-
solver muchos de los pro-
blemas que hoy tenemos, 
por ejemplo, a nivel judicial, 
hoy todos saben lo que tie-

nen que hacer pero no lo hi-
cieron cuando ostentaban 
sus mayorías, y desde luego 
no vamos a hablar de la co-
rrupción en donde ambos 
tienen amplia experiencia. 
Necesitamos políticos libres, 
honestos y con sentido co-
mún, y desde luego dar opor-
tunidad a políticas liberales y 
progresistas, a personas con 
ideas renovadoras y con ca-
pacidad para el diálogo, la 
mediación y la negociación.

Solo existe, en mi opi-
nión, un marco legal y se lla-
ma Constitución y este mar-
co es el que nos debe unir a 
todos territorial, política y so-
cialmente, con las diferencias 
de cada autonomía, pero con 
sentido de estado. 

Hoy vemos como se falta el 
respeto a la Constitución por 
grupos políticos que quieren 
dividirnos, pues necesitamos 
políticos que no lo permitan. 
Pues desde el “sentido co-
mún” en opinión de un hu-
milde concejal de Ciudadanos 
en Paiporta, este debería ser el 
perfil político que apoyemos.

               Modo     
elecciones

francisco estellés
PORTAVOz GRuPO POLíTICO CS LIbERALES PAIPORTA

tribuna abierta

A
mb el lema «Llit nou, riu nou» llançava l’alcalde de Valèn-
cia, Joan Ribó, la proposta de Compromís per fer del llit 
nou del riu Túria un espai d’oci compatible amb la seua 
funció principal de conducció d’aigua al mar, inclús da-

vant avingudes i pluges torrencials. L’establiment d’un cabal eco-
lògic permanent durant tot l’any seria un primer pas. Per a Com-
promís Xirivella el projecte «Llit nou, riu nou» ha de servir per 
revertir molts dels problemes que ha comportat per a Xirivella. 

Més de 50 anys després de la seua inauguració, el nou llit 
del Túria i la V30 continuen sent una infraestructura duríssi-
ma en què el Ministeri de Transports només preveu la seua 
ampliació per a facilitar el trànsit de camions entre Madrid i 
el Port de València, amb un desdoblament previst del pont de 
Xirivella aigües amunt de 4 carrils amb un impacte desastrós 
a Vicentica la Serrana i la zona enjardinada vora la V30 del 
barri de la Llum. L’ampliació de la V30 del Ministeri no con-
té ni una línia que propose millores per al pas de vianants, ci-
clistes i patinets en el pont de Xirivella, davant la indiferèn-
cia tant de l’actual equip de govern municipal (PSPV-PSOE i 
Podem) com del PP i C’s. 

En este sentit es centra la campanya de Compromís Xirivella 
«Volem una passarel·la, no una vorera». Més de 1500 passos diaris 
per eixe pont, en les 12 hores comptabilitzades el passat 17 de no-
vembre, posen de relleu la intensitat de trànsit d’eixe punt. Tot i el 

senyal existent de prohibició d’anar en bici i patinet a l’entrada del 
pont, el 57% dels itineraris comporten el seu ús. El pas no supera 
els 2,3 metres d’ample en cap punt i a això cal afegir una deficient 
il·luminació i la proximitat intimidadora dels cotxes i camions. As-
pecte que justificaria, per la falta de sensació de seguretat, que no-
més el 30% de les persones que creuen siguen dones. 

Per altra banda, mentre es fan passos cap a la renaturalit-
zació del riu Túria i es posa en funcionament un cabal ecolò-
gic permanent d’aigua, veiem preocupats la desídia i deixade-
sa amb què actua el president del Consorci d’Aigües de l’Horta 
(integrat pels pobles d’Aldaia, Algímia, beniparrell, Picanya i Xi-
rivella) i en dels seus col·legues socialistes, inclosos els repre-
sentants de Xirivella. 

El 28 de febrer s’extingeix l’empresa Aigües de l’Horta, l’empresa 
responsable de dur l’aigua a piques, WCs i  dutxes. A poc menys de 
dos mesos d’eixe punt de no retorn no en tenim cap notícia. Això 
ens aboca a una irregularitat manifesta o fins i tot podria posar en 
perill el subministrament de l’aigua. 

Des de Compromís, hem exigit sempre una major transparència 
en la gestió de l’aigua i avançar cap a una gestió pública. Ara recla-
mem una assemblea extraordinària perquè ens donen les expli-
cacions oportunes i ens asseguren com s’ho faran els responsa-
bles socialistes del Consorci perquè l’1 de març continue arribant 
l’aigua a casa.

Aigua sota el pont de Xirivella

ricard Barberà
PORTAVOz DE COMPROMíS EN XIRIVELLA

tribuna abierta
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un estudio comparativo so-
bre los tipos de gravamen es-
tablecidos para los impuestos 
revela la presión fiscal ejerci-
da sobre los contribuyentes 
de los municipios de la co-
marca de L’Horta Sud y Va-
lencia ciudad, en los que la 
capital sale muy mal para-

da al contar con mayor car-
ga impositiva para vecinos, 
empresarios, comerciantes 
y autónomos, según el aná-
lisis realizado pormenoriza-
damente por El Periódico de 
Aquí. Según esta exhaustiva 
radiografía, de los cinco im-
puestos locales, sólo es obli-
gatorio recaudar el Impuesto 
sobre bienes Inmuebles (IbI), 
el Impuesto sobre Activida-
des Económicas (IAE) y el Im-
puesto sobre Vehículos de 
Tracción Mecánica (IVTM). 
En cambio, la imposición y 
la recaudación del Impuesto 
sobre Construcciones, Insta-
laciones y Obras (ICIO) y el 
Impuesto sobre el Incremen-
to de Valor de los Terrenos de 

Naturaleza urbana (IIVTNu) 
es voluntaria.

Pues bien, el IbI, en su mo-
dalidad urbana, que es el im-
puesto que mayor porcentaje 
representa en el Presupues-
to de Ingresos en la gran ma-
yoría de municipios, tiene 
en Sedaví el tipo de grava-
men mínimo que la ley per-
mite establecer, es decir, el 
0,4%, cosa que lo diferencia 
del resto de pueblos y ciuda-
des de la comarca de l’Horta 
Sud, pero también y especial-
mente comparando con la ca-
pital valenciana. Se da la cir-
cunstancia de que Valencia 
y numerosas localidades de 
l’Horta Sud están separados 
entre sí por escasos kilóme-

tros, un hecho que invita a 
muchas personas de la capi-
tal a buscar residencia en Se-
daví, Alfafar, Xirivella, Misla-
ta, benetússer o Torrent, la 
capital de la comarca.

Además, Sedaví mantiene 
también el tipo de gravamen 
del ICIO en un 2,7%, cuando 
la ley permite establecer has-
ta un 4%, y hace que sea el 
municipio con menor tipo de 
gravamen en tal impuesto de 
todas las localidades de la co-
marca de l’Horta Sud y, por 
supuesto, en comparación 
con Valencia.

En impuestos de vehículos 
se pueden encontrar diferen-
cias entre todos los munici-
pios, siendo uno de los mas 
bajos el municipio de Sedaví 
nuevamente y Valencia ciu-
dad, uno de los mas eleva-
dos.. En este caso, es en be-
niparrell donde menos se 
paga en los distintos tipos de 
Impuestos sobre Vehículos 

Dónde se pagan más o 
menos impuestos en la 
comarca de l’Horta Sud

▶Los aLtos tipos 
en  vaLencia, un 
estímuLo para 
residir en eL área 
metropoLitana Municipios con menos impuestos. / ANA GAuSACh

Sedaví tiene el 
tipo más bajo en 
iBi urbano e iciO, 
Benetússer en el iBi 
rústico y Picanya en 
el iivtNU

*
 n p. tercero | valeNcia

MUNiciPiO a MUNiciPiO
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de Tracción Mecánica y, de 
nuevo, es Valencia donde sa-
le más caro tener una moto 
o un coche, y ello a pesar de 
que es cada vez más difícil 
circular y aparcar en la capi-
tal del Turia.

Es de valorar que en la co-
yuntura actual, todavía exis-
tan municipios que no sean 
conscientes de la situación 
de sus contribuyentes y no 
decidan ajustar los impues-
tos. Aunque son necesarios 
para mantener los servicios 
que presta la administración.

en Beniparrell es 
donde menos se 
paga en los distintos 
tipos de impuestos 
sobre vehículos de 
tracción Mecánica 
y en la ciudad de 
valencia, donde más

*
Josep cabanes

ALCALDE DE SEDAVí

eva Sanz

ALCALDESA DE
bENETúSSER

Josep almenar

ALCALDE DE PICANYA

Salvador Masaroca

ALCALDE DE
bENIPARRELL
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L
a tendencia de la po-
blación a concentrar-
se en la franja litoral  y 
en las áreas próximas 

a la ciudad de Valencia que 
se ha acentuado en los últi-
mos continúa. De hecho, los 
pueblos del área metropoli-
tana de Valencia siguen con 
su tendencia al alza mientras 
la población se reduce o expe-
rimenta un crecimiento ape-
nas perceptible en las comar-
cas de interior, según se refleja 
en las últimas cifras de pobla-
ción publicadas por el Insti-
tuto Nacional de Estadística 
(INE) con datos censales de 
enero de 2022. 

En la comparativa del últi-
mo año publicado por el INE 
(2021-2022), la capital valen-
ciana ha incrementado su po-
blación en 2.748 personas, lo 
que supone una subida de un 
0,35 por ciento. En términos 
absolutos, el censo de la ciu-
dad de Valencia era en enero 
de 2021 de 789.744 habitantes 
mientras que en la misma fe-
cha del año siguiente alcanzó 
los 792.492 censados. No obs-
tante, el ‘cap i casal sigue sin 
superar los 800.000 censado 
que llegó a tener años atrás. 

El área metropolitana de 
Valencia sigue liderando el 
crecimiento demográfico en 
la provincia de Valencia. Se-
gún datos del Insitituto Nacio-
nal de Estadística (INE), la co-
marca contaba con 778.293 
habitantes a 1 de enero de 
2022, lo que supone 4.551 per-
sonas más que en el año an-
terior. 

En cuanto a l’Horta Sud se 
ha visto un incremento consi-
derable respecto a población 
en estos dos últimos años. En 
2021 los datos del INE indica-
ban que un total de 470.231 re-
sidían en la comarca y en 2022 
un total de 472.871, es decir, 
2.640 habitantes más, lo que 
supone un aumento del 0.56%. 
Desglosando los municipios, 
la capital comarcal, Torrent 
se coloca en el primer pues-
to como la ciudad que más in-
crementa en población y ade-
más, con una gran diferencia 
entre los siguientes de la lista, 
ha sumado hasta 1.117 habitan-
tes más, es decir, un 1.33% más. 
Le siguen en el listado Aldaia, 
Picassent, Albal, Catarroja y 
Paiporta. En el otro lado de 
la moneda se encuentran los 
que disminuyen sus habitan-
tes los cuales son hasta seis 
municipios que ven una ten-
dencia descendente, en el pri-
mer puesto, según indican es-
tos datos del INE, está Manises 
con 117 menos. Seguidamente, 
Alaquàs, Mislata, Picanya, Lloc 
Nou de la Corona con cuatro 
habitantes menos, lo que su-

pone la peor cifra en cuanto 
a porcentaje de disminución 
con hasta un 12.1% menos y, 
por último,el que menos dis-
minuye es beniparrell.

En el caso de l’Horta Nord, 
los datos publicados por el 
INE reflejan un incremento 
de personas censadas de 1.911 
en el último año analizado por 
el organismo, lo que supone 
una subida del 0,63%. En es-
te periodo -tal como muestra 
la tabla publicada en la pági-
na 5-  todos los municipios de 
la comarca ganan población a 
excepción de Meliana, Foios y 
Albalat dels Sorells. La capital 
de la comarca, Paterna, tiene 
519 vecinos más con fecha de 1 
de enero de 2022 y por núme-
ro de población se sitúa la no-
vena en el conjunto de la Co-
munitat Valenciana. burjassot 
ha ganado 168 censados; Albo-
raya, 245; Moncada, 38; Puçol, 
216; Massamagrell, 91; Godella, 
23; Rafelbunyol, 30; Tavernes 
blanques, 17; El Puig de Santa 
Maria, 55; La Pobla de Farnals, 
163; Rocafort, 158; Almàssera, 
49; Museros, 45; Albuixech, 12; 
bonrepòs i Mirambell, 51; Vi-
nalesa, 74; Alfara del Patriar-
ca, 14; Massalfassar, 13; y Em-
perador, 7. Los municipios que 
pierden población son Melia-
na, con 45 habitantes menos; 
Foios, con 6 censados menos; 
y Albalat dels Sorells, con 26 
vecinos menos. 

la riBera
En cuanto a otra de las co-
marcas próximas a la ciu-
dad de Valencia, la Ribe-
ra baixa con el paso de los 
años se ha visto una tenden-
cia al alza. En 2021 había un 
total de 80.789 habitantes y 
en 2022  un total de 81.245, 
es decir lo que supone un in-
cremento de 456 habitantes 
más, un 0.56% de aumento. 
Desglosando los municipios, 
todos ellos suman cifras posi-
tivas a excepción de dos loca-
lidades que restan población, 
son el caso de Almussafes que 
es la que más disminuye con 
hasta 55 habitantes menos y 
Polinyà de Xúquer que res-
ta dos habitantes. La capital, 
Sueca, aumenta con 121 habi-
tantes más, pero no es la que 
más crece, ese es el caso de 
Cullera que suma 229 habitan-
tes más, un 1%. Por orden nu-
mérico les siguen Albalat de la 
Ribera, Llaurí, Favara, Forta-
leny, Riola, Corbera, benicull 
de Xúquer y Sollana. 

Y en el caso de la Ribera Al-
ta también se ha observado 
una tendencia al alza respec-
to a habitantes. En el 2021 los 
datos indicaban que su pobla-
ción alcanzaba los 223.052 ha-
bitantes y con la actualización 
de 2022 ha aumentado con 
hasta 225.216, es decir, 2.164 
habitantes más, un 0,97 % más. 
Desglosando por cifras, has-
ta 23 localidades aumentan 

L’Horta sigue liderando 
el crecimiento 
demográfico en la 
provincia de Valencia

▶ Los datos pubLicados este mes por eL instituto nacionaL de estadística (ine) refLejan 
esta subida en una zona que, con fecha de 1 de enero de 2022, contaba con 778.293 
habitantes, Lo que supone 4.551 personas más que en eL año anterior 

 n reportaje eLaborado por: MAríA 
josé ros, DANI NAVArro, jUDITH 
CELMA, LAUrA fLorENTINo Y BorjA 
PEDrÓs

su población, disminuyen en 
once y en una en concreto 
se mantiene como es el caso 
de Algemesí. La capital, Al-
zira, es de las que más cre-
ce con hasta 586 habitantes 
más, un 1.31% más. El munici-
pio que más crece es Alginet, 
ha pasado en un año de tener 
13.492 en 2021 a 14.219 habi-
tantes en 2022 lo que supone 
727 personas más y un 5.39 % 
de incremento. La tercera en 
el podio con mejores cifras 
de incremento es Montse-
rrat con hasta 362 habitan-
tes más. Y en el otro lado de la 

moneda, los municipios que 
disminuyen, el que peores ci-
fras presenta según los da-
tos del INE es benifaió con 
90 habitantes menos, le si-
guen en la lista Castelló, Gua-
dassuar, Senyera, benimodo, 
Sumacàrcer, l’Alcúdia, Càrcer,  
l’Ènova, Cotes y Llombai.

En el Camp de Morvedre, 
Sagunt registró en 2022 un 
aumento poblacional con 
respecto al año anterior de 
más de 1.000 habitantes, 
situándose en los 68.066 
(94.921 en toda la comarca). 
un crecimiento importante 

en l’Horta Sud,  la 
ciudad de torrent 
se coloca en el 
primer puesto de la 
comarca en cuanto 
a crecimiento 
de población y 
alcanza ya los 85.142 
habitantes

* en la comarca de 
l’Horta Nord todos 
los municipios 
aumentan su 
población a 
excepción de 
Meliana, foios y 
albalat dels Sorells

*
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 MUniciPiO 2021 2022             diferencia

alaquàs 29.649 29.537 -112

albal 16.646 16.845 +199

alcàsser 10.266 10.396 +130

aldaia 32.313 32.656 +343

alfafar 21.415 21.480 +65

Benetússer 15.430 15.493 +63

Beniparrell 2.024 2.020 -4

catarroja 28.509 28.679 +170

lloc nou de la corona 124 109 -15

Manises 31.287 31.170 -117

Massanassa 9.845 9.929 +84

Mislata 44.320 44.282 -38

Paiporta 26.401 26.567 +166

Picanya 11.692 11.665 -27

Picassent 21.487 21.761 +274

Quart de Poblet 25.035 25.167 +132

sedaví 10.344 10.349 +5

silla 19.211 19.298 +87

torrent 84.025 85.142 +1.117

Xirivella 30.208 30.326 +118

tOtal 470.231 472.871 +2.640

DATOS CENSALES DE L’HORTA SUD

imagen de la ciudad de Paterna. / EPDA

que hace que la capital co-
marcal sea el séptimo mu-
nicipio de la Comunitat Va-
lenciana que más crece. El 
motivo: el llamado ‘efecto Vo-
lkswagen’. La gigafactoría de 
baterías anunciada hace me-
nos de un año traerá miles 
de puestos de trabajo a la co-
marca, lo que ya está provo-
cando que la zona sea de las 
que más esté aumentando en 
censados. Además, se espera 
que este fenómeno se enfati-
ce muy notablemente en los 
próximos años. De hecho, los 
datos de compra y alquiler de 

vivienda corroboran esa ten-
dencia. Igualmente, se espe-
ra que la ciudad, actualmente 
la decimoprimera más pobla-
da de la Comunitat, salte en 
los próximos diez años a los 
primeros puestos. Así, esta 
comarca del norte de Valen-
cia ha aumentado en un 1,66 
% su número de habitantes, 
siendo la capital la que más lo 
hace. El resto de los munici-
pios aumentan entre 0 y 130 
su número de censados. El 
que más, después de Sagunt, 
Canet d’en berenguer, encla-
ve del turismo de playa en la 

provincia que en las dos últi-
mas décadas ha crecido con-
siderablemente.

En Camp de Túria, los úl-
timos datos publicados por 
el Instituto Nacional de Esta-
dística (INE) arrojan un cre-
cimiento de población en el 
último año. En concreto, el 
aumento ha sido de un 2,24 
% en 2022 respecto al año 
anterior. La comarca tiene 
ahora 3.784 habitantes más 
y 172.408 en total. Por pobla-
ciones, la que más ha crecido 
es Olocau, con un 5,6 % más 
de población que en 2021. El 
segundo puesto es para Nà-
quera, que ha conseguido un 
5,5% más de habitantes. A Nà-
quera le siguen San Antonio 
de benagéber y Casinos con 
un crecimiento del 3,8 %. Lo-
riguilla ha logrado un 3,5 % 
más de población en 2022, 
mientras que bétera un 3,3 
%. un 2,5 % más de población 
ha sido el porcentaje de cre-
cimiento de Marines, un 2,4 
% el de Vilamarxant y un 2,3 
% el de Serra. Han superado 
el 1 % de crecimiento las lo-
calidades de benaguasil (1,7 
%), Llíria (1,6 %), la Pobla de 
Vallbona (1,4 %) y l’Eliana (1,3 
%). La población de Riba-roja 
de Túria ha crecido un 1% en 
2022, mientras que benissa-
nó lo ha hecho un 0,5 %. Los 

peores datos de la comarca 
han sido los de Gátova, que 
pierde un 1,7% de población, 
es decir, siete habitantes.

cOMarcaS de iNteriOr
La Serranía ha logrado au-
mentar su población en 2022 
respecto al 2021 en un 0,8 %. 
Es decir, ha conseguido 136 
vecinos más, llegando a una 
población total de 16.604 ha-
bitantes. Pese a que varios 
municipios han logrado au-
mentar su población, tam-
bién los hay que han perdi-
do vecinos. El municipio que 
más ha crecido es Pedralba, 
con un 3,8 % más de pobla-
ción, hasta alcanzar los 2.966 
habitantes. A Pedralba, le si-
guen Titaguas (+3,1 %), buga-
rra (2,5 %), Alpuente (+1,6 %), 
Calles (+1,6 %), Aras de los Ol-
mos (+1,6 %), Gestalgar (+1,1 
%), Chelva (+0,9 %), Tuéjar 
(+0,3 %), Andilla (+0,3 %) y 
Villar del Arzobispo (+0,1 %). 
Por su parte, benagéber es 
la localidad que más veci-
nos ha perdido en 2022, un 
8,2 %. Le siguen Higuerue-
las (-2,8 %), Domeño (-2,1 %), 
la Yesa (-1,3 %), Chulilla (-1,2 
%), Sot de Chera (-0,8 %), Lo-
sa del Obispo (-0,8 %) y Alcu-
blas (-0,5 %). 

Respecto a otras comarcas 
de interior como es el caso de 

La Plana de utiel - Requena 
se ha visto una tendencia de 
disminución en este último 
año con los datos de 2021 y 
2022. El número de habitan-
tes totales hace dos años era 
de 37.690 y en 2022 de 37.536, 
es decir, los datos indican 
que la población se he redu-
cido a 154 personas menos. 
En cuanto a municipios, la ca-
pital Requena es la que más 
disminuye hasta 177 habitan-
tes menos, un -0.87%. Segui-
damente, en variables negati-
vas se encuentran Venta del 
Moro, Camporrobles y Fuen-
terrobles. Y las localidades 
que aumentan su población 
son Sinarcas con hasta 26 ha-
bitantes más y ocupa el ma-
yor crecimiento de la comar-
ca, lo que supone un 2.34% 
más, le suceden Villargordo 
del Cabriel, utiel y Chera. Por 
último, en el caso de Caude-
te de las Fuentes no varían 
los datos.

Siguiendo con las comar-
cas de interior, en La Hoya de 
buñol - Chiva los datos ofre-
cidos por el INE indican que 
ha aumentado considerable-
mente su población. En 2021 
eran 44.020 y en 2022 un to-
tal de 45.090 lo que supone 
1.070 habitantes más, es de-
cir, un 2.43 % de aumento.  
Analizando todos los muni-

cipios puede observarse que 
la tendencia al alza se ha pro-
ducido en todas las localida-
des que conforman la comar-
cas menos en Siete Aguas 
que es el único que ha visto 
disminuir su población con 
tres habitantes menos, según 
los datos. En el caso de Chiva 
ha aumentado con 516 habi-
tantes más, el mejor dato de 
la comarca con un 3.27% de 
aumento. Los municipios por 
orden de crecimiento que le 
siguen son: Godelleta, Ches-
te, buñol, Yátova, Macas-
tre, Alborache y Dos Aguas. 
Respecto a la comarca de El 
Valle de Ayora - Cofrentes 
la tendencia ha sido a la ba-
ja con valores negativos en 
prácticamente todas las lo-
calidades. En 2021 los datos 
de habitantes era de 9.644 y 
en 2022 lo cifraban en 9.582 
lo que supone 62 habitan-
tes menos, es decir, -0.64%. 
Desglosando los municipios, 
la capital comarcal Ayora es 
la que más pierde en habi-
tantes con hasta 28 menos, 
le siguen con valores negati-
vos Cortes de Pallás con -25, 
Cofrentes, Jalance y Teresa 
de Cofrentes. Los únicos mu-
nicipios que tienen buenos 
datos son zarra con seis ha-
bitantes más y Jarafuel con 
cinco más.

respecto a las 
comarcas de interior, 
el aumento de 
población es menor 
y desciende en el 
caso de el valle de 
ayora - cofrentes 
donde la tendencia 
desde hace años 
es a la baja y, en el 
periodo analizado, 
se han registrado 
valores negativos en 
prácticamente todas 
las localidades

*

camp de túria 
registra un 
crecimiento de un 
2,4% y la comarca de 
la Serranía también 
logra aumentar su 
población hasta los 
16.604 habitantes 
censados

*
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 n danieL navarro | valeNcia
 � Hay una pregunta 

que nos estamos ha-
ciendo todos… ¿va a ser 
Jesús ros el candidato 
del PSOe a las próximas 
elecciones municipales?

 � Cada cosa a su tiempo. To-
davía queda mucho para que 
ese calendario se cierre. Lo que 
sí que está claro es que, a fina-
les del mes que viene, estará 
todo claro (el candidato, la lis-
ta…). Pero sería un honor, co-
mo siempre.

 � de cara a un posible 
equipo, ¿ve a trini cas-
telló como una persona 
que podría estar dentro 
de sus listas o como una 
posible alcaldesa de to-
rrent?

 � Trini Castelló es una buena 
amiga, una buena compañera 
y una gran diputada. Ha ejerci-
do esta legislatura como dipu-
tada de las Cortes y sé que ha 
hecho un excelente trabajo. El 
futuro dependerá de ella, de lo 
que decida el partido y de mu-
chas otras circunstancias. 

 � en la actualidad, go-
bierna con ciudadanos 
en un pato poco usual. 
¿incluiría a raúl clara-
monte en su equipo?

 � Al pacto se llega con una 
fuerza política que hace posi-
ble aplicar el programa, con la 
que se puede convivir, compar-
tir y gobernar de forma conjun-
ta. En ese sentido, el pacto es 
adecuado. Raúl Claramonte ya 
se ha pronunciado claramente, 
va a ser el candidato de Ciuda-
danos en las próximas eleccio-
nes municipales y le deseo mu-
chísima suerte.

 � las relaciones con 
compromís no son de-
masiado buenas. de ca-
ra a la próxima legisla-

tura y de ser necesario, 
¿se sentaría a hablar con 
ellos?

 � Las relaciones con Compro-
mís son las correctas entre un 
equipo de gobierno y otro que 
ejerce la oposición, porque se 
habla de las cuestiones y se 
cuenta con su voto. Las correc-
tas también porque hay discre-
pancias. En un futuro, seguire-
mos contando y hablando con 
Compromís, como lo hemos he-
cho hasta estos momentos, y ca-
da uno participará en la medi-
da que estime conveniente en 
la gobernabilidad de la ciudad.

 � dejando un poco al la-
do el bloque preelecto-
ral, ha sido una legisla-
tura marcada durante 
los primeros años por la 
pandemia, ¿qué proyec-
tos le gustaría destacar?

 �Ha sido una legislatura com-
plicada, rara, anormal… No ha 
habido una estabilidad a la hora 
de poder ejercer la vida política, 
porque las cuestiones sanita-
rias eran prioritarias. A noso-
tros, como equipo de gobierno, 
nos vino bien el poder sentar-
nos para reflexionar y planifi-
car. Fruto de toda esa reflexión, 
salió el Plan FICuS, que es el 
que estamos desarrollando. un 
plan de inversiones importante, 
en el que se contempla a todas 
las administraciones que hacen 
posible que la ciudad evolucio-
ne, cambie y progrese.

 � ¿Por qué es tan impor-
tante el plan ficUS?

 � Es importante porque se tra-
baja a cuatro-cinco años vista, 
se marcan unos objetivos, se 
busca la financiación, se plani-
fica y se le presenta al ciudada-
no lo que el Ayuntamiento va a 
hacer en los próximos años. En 
este sentido, puede detectar ne-
cesidades que no se contempla-
ban en el plan y hacerlas llegar, 

promoviendo la participación 
ciudadana. El plan FICuS tie-
ne todas esas ventajas, se han 
ido cumpliendo todos estos pa-
rámetros y el más importante, 
quizás, sea el de la financiación. 
Podemos asegurar que todas las 
inversiones previstas, que son 
más de cien, tienen la financia-
ción asegurada. No estamos ha-
blando de una nube, que vere-
mos si llueve o no.

 � Han abordado ya las 
cuentas de 2023, ¿que 
destacaría de ellas?

 � Los presupuestos que he-
mos aprobado tienen unas 
cuantas virtudes. La primera 
es que creemos que son una he-
rramienta con la que podemos 
empezar a trabajar. En 2023, se 
comienza a trabajar a partir del 
día 1 de enero y nosotros lo he-
mos hecho porque tenemos los 
presupuestos aprobados. Con 
ellos, vamos a desarrollar polí-
ticas sociales y apoyar a las ins-
tituciones de nuestra ciudad. 
También tiene la financiación 
que corresponde a la ejecución 
de los proyectos del Plan FICuS, 
que es el instrumento más im-
portante de la legislatura que 
acaba, pero también de la que 
viene.

 � Nos encontramos en 
una situación económica 

incierta... ¿incluyen es-
tas cuentas alguna línea 
de ayuda para que los to-
rrentinos puedan hacer 
frente a la inflación?

 � Los Ayuntamientos tenemos 
determinadas competencias en 
ayudas a personas. A través de 
la Generalitat, el área social en 
la Comunitat Valenciana está 
muy bien atendida para las per-
sonas vulnerables con la Renta 
Valenciana de Inserción. En To-
rrent, hay muchos usuarios que 
son beneficiarios de ella. A par-
tir de ahí, el Ayuntamiento inter-
viene de forma puntual en ayu-
das para resolver cuestiones en 
concreto, como un desahucio, 
un pago de luz o de agua, el co-
medor infantil... Nunca resolve-
mos los problemas al cien por 
cien, porque es imposible, pe-
ro con la combinación Genera-
litat - Ayuntamiento hacemos a 
las familias que se encuentren 
con dificultades, en la medida 
de lo posible, el día a día un po-
co más fácil.

 � el PP advirtió de la si-
tuación que se estaba 
dando con algunos co-
merciantes de torrent, 
que estaban siendo em-
plazados por labora a 
devolver algunas ayu-
das concedidas durante 
la época de la pandemia. 

¿Qué es lo que ha pasado 
ahí? ¿están interviniendo 
en este asunto de algún 
modo?

 � La Generalitat concedió 
unas ayudas para unos concep-
tos y el Ayuntamiento concedió 
otras para otros conceptos. Am-
bas ayudas eran compatibles, 
ya que, en su momento, se hi-
zo la consulta. Ahora, por la ra-
zón que sea, Labora dice que no 
lo son. En el caso de Torrent, ha 
habido unos 160 comerciantes 
que han cobrado las dos ayudas 
y Labora dice que tienen que re-
nunciar a una de las dos. No es-
tamos de acuerdo con ello y por 
eso mantuvimos las reuniones 
con Labora y estamos ayudan-
do a todos los afectados de To-
rrent a hacer las alegaciones in-
dividuales y esperamos que la 
resolución sea positiva. 

 � la falta de aparcamien-
to en la vía pública es uno 
de los problemas que su-
fre torrent. ¿cómo se es-
tá actuando?

 �Es un tema complejo y com-
plicado. Desde el Ayuntamien-
to aprovechamos todos los es-
pacios desocupados dentro de 
la ciudad e instalamos aparca-
mientos provisionales, que ayu-
dan al desahogo, llegando a 
acuerdos con los propietarios de 
los solares. El último que habili-

“Sería UN HONOr 
vOlver a Ser 
caNdidatO a la 
alcaldía, PerO 
cada cOSa a    
SU tieMPO”
▶ eL veterano sociaLista y primer ediL de 
torrent evita desveLar si repetirá como 
cabeza de Lista deL pspv porque “todavía queda 
mucho para que eL caLendario se cierre”

JeSÚS rOS ALCALDE DE TORRENT

el Palaute giner-
cortina tiene que 
ser la sede de algo 
vinculado a nuestra 
comarca, estamos 
en el proceso de 
negociación”

‘

‘tendríamos que 
estar a punto de 
adjudicar la obra del 
Palacio de Justicia 
para que empezara, 
pero ha habido 
un tropiezo, en el 
ejercicio 2023 tiene 
que estar la licitación 
hecha”
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tamos hace cuestión de un mes 
está en la calle San Justo. Ahora 
estamos habilitando otro en la 
calle de la Asunción, con capa-
cidad para unos 200 vehículos, 
y se están haciendo las peque-
ñas obras que se tienen que ha-
cer. Del mimso modo, estamos a 
punto de sacar a concurso unos 
solares que compró el Ayunta-
miento en la calle de San Nico-
lás, con capacidad para 50 o 60 
vehículos. Estamos actuando 
en todas las posibilidades que 
tenemos, que no son muchas, 
y vamos a seguir haciéndolo.

 � ¿en qué punto se en-
cuentra el Palau de la Jus-
ticia? Porque se hablaba 
de que la licitación esta-
ría antes de que finaliza-
ra el 2022.

 �Estamos a punto de aprobar 
el proyecto. Esa obra tendría 
que estar ya prácticamente ad-
judicada, pero tuvo un tropiezo. 
El primer paso que se dio fue la 
adjudicación de la redacción 
del proyecto a un equipo téc-
nico, que ganó el concurso, y el 
que no ganó dijo que no estaba 
de acuerdo, motivo por el que 
hemos perdido un año. Ahora 
tendríamos que estar a punto 
de adjudicar la obra para que 
empezara, pero estamos a pun-
to de aprobar el proyecto para 
iniciar el proceso. 

 � ¿confía entonces en 
que esté licitada antes 
de que termine la legis-
latura?

 � En el ejercicio 2023 tiene 
que estar la licitación hecha.

 � Hace no mucho tiem-
po, hubo un incendio en 
el vertedero localizado 
en las antiguas instala-
ciones de gemersa, ¿qué 
noticias tiene por par-
te de la conselleria de 
transición ecológica?

 � Eso fue una barbaridad del 
anterior equipo de Gobierno 
y una barbaridad del anterior 
Gobierno de la Generalitat que 
consiguieron que eso se con-
virtiera en una montaña de 
basura. Llevamos ya peleando 
cuatro o cinco años para que 
Transición Ecológica, que es 
la que dio la autorización en 
su momento, asuma la limpie-
za de ese vertedero, que cues-
ta unos cuantos millones de 
euros. Nosotros seguimos in-
sistiendo y seguiremos pidien-
do que la Generalitat se haga 
cargo.

 � Mejorar la situación 
de los barrancos tam-
bién es una tarea pen-
d i e n t e , ¿ c ó m o  s o n 
actualmente las relacio-
nes con la cHJ? ¿le gus-

taría que hubieran más 
actuaciones en este sen-
tido?

 � Podrían ser más fluidas, pe-
ro hemos adelantado mucho. 
Ya estamos teniendo posibili-
dades de actuaciones en de-
terminados barrancos, con al-
gunas técnicas especiales para 
hacer que la caña no se repro-
duzca con tanta intensidad 
y los barrancos no estén tan 
ahogados como están. Siem-
pre ha sido complicada la re-
lación Ayuntamientos - Confe-
deración, pero a base de hablar 
estamos consiguiendo alguna 
actuación.

 � en cuanto a los datos 
de criminalidad publi-
cados por el Ministerio 
del interior, ¿preocupa el 
aumento de delitos en el 
municipio con respecto 
a 2021... ¿es torrent una 
ciudad con menos se-
guridad que hace unos 
años? 

 � Los datos del Ministerio di-
cen que Torrent hoy es una ciu-
dad más segura que hace unos 
años. Si se cogen los datos del 
Ministerio y se comparan con 
las actuaciones del 2018 y del 
2019, se observa que, en casi to-
das las tipologías hemos baja-
do. Si se comparan con el 2020 
y con el 2021, que casi no salía-
mos de casa, los resultados son 

otros. El único apartado en el 
que hemos aumentado es en el 
tráfico de drogas, pero porque 
también hay más actuaciones 
y más herramientas de trabajo.

 � el PP le solicita más 
policía en los barrios... 
¿cree que se debe refor-
zar la plantilla de cara a 
la próxima legislatura?

 � Torrent, tienen bastantes 
menos efectivos que hace 10 
años por la política de Monto-
ro en el Gobierno de Mariano 
Rajoy. Por cuatro agentes que 
se jubilaban, se podía contra-
tar a uno. Actualmente, la si-
tuación ha mejorado, ya que 
puedes sacar oposiciones de 
una plaza por cada plaza. Aho-
ra acaba de salir la primera 
promoción de 16 o 17 policías, 
que entrarán a formar parte 
de la Policía Cívica, que se va 
a encargar, no solo de la segu-
ridad, sino del control y el se-
guimiento del comportamien-
to cívico de la gente. Pero será 
muy difícil llegar al número 
de policías que teníamos en 
2013 o 2014.

 � Se anunció que to-
rrent albergaría la agen-
cia de Seguridad ferro-
viaria, pero la gente no 
acaba de entender la 
función que va a tener 

esta entidad. ¿lo podría 
explicar?

 � El Gobierno de España está 
descentralizando organismos 
y los está ubicando en diferen-
tes ciudades. A nivel autonómi-
co, el Gobierno valenciano tie-
ne una serie de agencias que 
también está descentralizan-
do, ya que casi todas estaban 
ubicadas en Valencia. En To-
rrent ubicó la Agencia Valen-
ciana de Seguridad Ferrovia-
ria, que se creó por una serie 
de razones que tienen que ver 
con el accidente de Metro. Su 
función es velar por la seguri-
dad, estudiar todos los proyec-
tos de Metro, tren... Para mí, to-
do esto es muy positivo, es un 
elemento vertebrador para la 
Comunidad Valenciana y que 
va a dar proyección a la ciudad.

 � en cuanto a la recu-
peración del Palauet gi-
ner-cortina, compro-
mís denunció daños en 
el patrimonio. ¿es así? 

 � Lo que dice cada partido, 
muchas veces, está muy ale-
jado de la realidad. Si alguien 
ha actuado en el Palauet ha si-
do este equipo de Gobierno. 
Cuando Compromís empezó 
a hablar del Palauet, nosotros 
ya habíamos iniciado las ne-
gociaciones para su compra, 
Pero está muy bien que ten-

gan interés ahora que está to-
do encarrilado. En unos pocos 
años, habremos recuperado 
algo que forma parte del pa-
trimonio de la ciudad y algu-
nos seguirán preguntándose 
dónde está, porque nunca han 
ido, como el músico que toca 
sin partitura. 

 � ¿confían en tener ca-
pacidad económica pa-
ra que pueda estar re-
cuperado a lo largo de 
la próxima legislatura?

 � Con casi toda seguridad. 
Cada año, inyectaremos en 
el presupuesto una cantidad 
prudente. Lo más costoso es-
tá prácticamente hecho: re-
cuperar la cúpula. Ahora que-
da trabajar en los interiores, 
que eso es muy diferente. En 
la próxima legislatura, el Pa-
lauet estará recuperado. Des-
pués iremos, en la medida de 
lo posible, interviniendo en los 
jardines que tenía y buscando 
la utilidad que ese Palauet tie-
ne que tener. 

 � ¿en qué uso están 
pensando?

 � Tiene que ser la sede de al-
go vinculado a nuestra comar-
ca. Como es un tema que no 
tenemos cerrado, no te lo pue-
do contar. Estamos ahora en el 
proceso de negociación.

Seguimos 
insistiendo y 
seguiremos 
pidiendo que la 
generalitat se haga 
cargo de la limpieza 
del vertedero de 
gemersa, fue una 
barbaridad dejar 
que se convirtiera 
en una montaña de 
basura”

‘

los datos de 
interior muestran 
un aumento en los 
delitos de tráfico de 
drogas, pero porque 
ahora también hay 
más actuaciones y 
más herramientas de 
trabajo”

‘

ALCALDE DE TORRENT

Diferentes instantes en la entrevista a Jesús Ros./ ANA GAuSACh
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El Ayuntamiento de Torrent 
ha iniciado las actuaciones 
correspondientes a la Fase III 
del Plan de Reurbanización 
del barrio del Alter, que con-
siste en la renovación de las 
calles Aldaia, Sant Gaietà, Ma-
nises, Sant Fèlix, beniparrell, 
Silla, Xirivella y Sant blai. 

El objetivo de esta inter-
vención es mejorar la accesi-
bilidad y la imagen del barrio 
y renovar el entramado urba-
no de la zona, incidiendo es-
pecialmente en la renovación 
de las acometidas y colecto-
res de saneamiento, la mejo-
ra de la señalización vial, la 
repavimentación de las vías 
mediante plataforma única 
y la renovación de la red de 
agua potable. 

El plazo de ejecución es-
timado para los cuatro lotes 
que integran esta fase es de 

11 meses, con un presupues-
to total de 2.349.737,96 eu-
ros cofinanciado al 50% por 
los fondos europeos FEDER.

fONdOS feder
“Con esta nueva fase con-
tinuamos con las políticas 
de revitalización del casco 
histórico de nuestra ciudad, 
mejorando la imagen de la 

ciudad y la calidad de vida 
de los vecinos y vecinas”, 
explica la concejala de ur-
banismo, Inma Amat, quien 
se ha reunido recientemen-
te con los vecinos y vecinas 
del barrio para explicarles 
qué actuaciones se van a lle-
var a cabo, dónde y el pla-
zo de ejecución de cada una 
de ellas.

UrBaNiSMO

torrent inicia la iii Fase de la 
reurbanización del alter

actuaciones en torrent. / EPDA

▶ afecta a vías como  
aLdaia, sant Gaietà, 
manises, sant fèLix, 
beniparreLL y siLLa

La portavoz del Partido Po-
pular y candidata a la alcal-
día, Amparo Folgado ha exi-
gido a Jesús Ros que se ponga 
del lado de los comerciantes 
de Torrent y exija a Ximo Puig 
paralizar los expedientes san-
cionadores a los comerciantes 
de Torrent, por la supuesta du-

plicidad de las ayudas recibi-
das durante la pandemia tan-
to de la Generalitat Valenciana 
como del Ayuntamiento de To-
rrent. “Jesús Ros ya está tar-
dando demasiado en reunirse 
con su compañero de partido 
Ximo Puig, exigir explicacio-
nes, ponerse del lado de los 
comerciantes de Torrent, pa-

ralizar los expedientes sancio-
nadores y solventar este grave 
problema”, ha afirmado Fol-
gado.

Folgado ha realizado estas 
declaraciones tras conocerse 
que un informe de la Sindica-
tura de Cuentas advierte de la 
duplicidad de ayudas de la Ge-
neralitat Valenciana y de algu-
nos ayuntamientos valencia-
nos como el de Torrent. Ahora 
desde Labora se han incoado 
expedientes a los más de mil 
afectados para que devuelvan 
las ayudas concedidas, siendo 
los comerciantes de Torrent 
los grandes agraviados.

Por eso, también ha afirma-
do que “Jesús Ros me aseguró 
que había un informe jurídico 
municipal que atestiguaba que 
las ayudas no eran incompa-
tibles, por lo que desde el PP 
exigimos explicaciones y que 
se solvente a la mayor breve-
dad, de forma favorable a los 
comerciantes de Torrent”.

Son muchos los comer-
ciantes de Torrent que están 
presentando instancias en el 
Ayuntamiento de Torrent pa-
ra devolver la ayuda munici-
pal, ya que esta fue de cuantía 
inferior a la autonómica. Las 
ayudas municipales del “Plan 
de Choque contra el COVID-19” 
eran de hasta 700 euros mien-
tras que las ayudas autonómi-
cas eran muy superiores.

POlítica

el PP pide soluciones 
para los comercios

amparo Folgado, candidata del PP. / EPDA

▶ Labora fuerza a neGocios LocaLes a devoLver 
ayudas concedidas durante La pandemia

 n redacción | tOrreNt

 n redacción | tOrreNt
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 n redacción | alBal
Tot i ser una festa menudeta, la 
que ret homenatge a Sant Anto-
ni té un caliu molt tradicional, 
que fa poble. En la segona quin-
zena de gener, conviuran els ac-
tes organitzats pel veïnat del ca-
rrer Sant Antoni, en col·laboració 
amb l’Ajuntament, amb la tradi-
cional i multitudiària benedic-
ció de mascotes i animals, pro-
moguda pel consistori amb el 
suport del Club de Tir i Arrosse-
gament. “Dos actes molt arrelats 
al poble, que hem de procurar 
que mai es perden”, assenyala 
l’alcalde Ramón Marí.

Fa quasi 20 anys que un gra-
pat de veïns i veïnes del carrer 

Sant Antoni d’Albal enceta-
ren la tradicional festa en ho-
nor al sant dels animals i que 
evoquen el passat agrícola, no 
massa llunyà de la localitat de 
l’Horta Sud. La pandèmia ha se-
gut l’únic fet que ha aconseguit 
aturar esta tradició que es re-
prén este gener de 2023, “amb 
més il·lusió”, destaca Vicent Al-
bert, presidenta de l’Associació 
del carrer Sant Antoni, confor-
mada per 30 residents del barri 
homònim. La Festa de Sant An-
toni a Albal s’engega dilluns 16 
de gener, amb un sopar de ger-
manor on estaran acompan-
yats de l’alcalde Ramón Marí i 
de membres del Govern Local, 

“una nit de retrobaments, sen-
se restriccions”, expliquen. Se-
guidament, a les 22 hores, es 
celebrarà la Cremà de la Fogue-
ra, amb tots els materials vells 
aportats pel veïnat, per garantir 
la seguretat, comptaran amb el 
suport tècnic dels serveis mu-
nicipals, brigada d’Obres i Po-
licia Local. 

El dimarts 17, de vesprada, 
el col·lectiu traurà la imatge 
del sant al carrer per prota-
gonitzar un passacarrer fins 
arribar a l’Església Nostra Sen-
yora dels Àngels (19 hores) on 
el rector Engraci bataller, ofi-
ciarà la missa a les 19 hores. 
En finalitzar, un vi d’honor 

amb productes típics, tancarà 
en germanor la celebració. 

Altre dels moments espe-
rats arribarà amb la tradicio-
nal benedicció del animals i 
mascotes de la localitat, que 
rebran l’aigua beneïda de 
mans del pàrroc local Engra-
ci bataller i amb la qual Al-
bal culmina les celebracions 
en honor a Sant Antoni. Tin-
drà lloc el diumenge 29 de ge-
ner (12:00 hores), al seu es-
cenari tradicional, el carrer 
Eixample, un acte organitzat 
per la regidoria d’Esports de 
l’Ajuntament d’Albal, amb la 
col·laboració del Club de Tir 
i Arrossegament.

feSteS

Sant antoni d’albal 2023: al caliu 
de la tradició i dels retrobaments
▶La festa de sant antoni a aLbaL s’enGeGa diLLuns 16 de Gener, amb un sopar de 
Germanor on assistiran L’aLcaLde ramón marí i membres deL Govern

Festa de sant antoni abad. / EPDA

 n redacción | PUeBlO
L’Ajunt ament  d’Albal  i 
l’Associació “Del camp a la tau-
la” han fet balanç del projecte 
“Albal circular”, que va posar-
se en marxa en octubre de 
2020, amb el qual s’està donant 
una segona vida a les restes or-
gàniques replegades en els ha-
bitatges de la localitat i per la 
societat civil involucrada en el 
projecte mediambiental. Són 
350 les famílies, juntament 
amb l’institut i el col·legi Sant 

blai, diversos bars, restaurants, 
comerços i el Centre Verd Mu-
nicipal els que, amb el seu 
compromís amb la sostenibili-
tat i el reciclatge, han aconse-
guit replegar 21 tones de resi-
dus compostables. Com a 
resultat, els residus s’han re-
convertit en més de 10 tones 
d’aliment per a les zones ver-
des municipals. 

A mode d’exemple, el com-
post obtingut, durant passat 
any, ha servit per a la millora 

i recuperació del sòl del bosc 
Mediterrani, utilitzant-se per 
a la creació i manteniment de 
l’oasi de papallones, l’hort eco-
lògic de formació i els horts de 
l’IES d’Albal i Sant blai. També 
ha revertit en els horts muni-
cipals de producció ecològica, 
així com també en els horts es-
colars de l’institut del col·legi 
Sant blai.

El compost es tracta en dos 
Centres de Compostatge Mu-
nicipals on hi ha repartides 

12 composteres: dos d’elles al 
bosc Mediterran i les deu res-
tants es troben en l’antiga Ta-
bacalera. 

Els dos espais servei-
xen d’escenari d’activitats 
d’educació ambiental per als 
centres educatius i on ja han 
rebut formació alumnat de 
primària i secundària, l’Escola 
Municipal d’Adults i entitats 
com ara AFPEM Horta Sud, 
l’associació de Familiars i Per-
sones amb Malalties Mentals.

El que ha passat ha estat un 
any d’èxits per al projecte local, 
l’Ajuntament de València va 
posar en valor “L’Albal circular” 
als VI Premis d’Innovació Mis-
sions 2030, en la categoria ‘In-
novación Social&urbana’, tam-
bé per la promoció de noves 
iniciatives com l’organització 
de les II Jornades Regenerati-
ves o la creació de “Mans Al 
Terra. 

Colectivo para la regenera-
ción del suelo”, un «fons per a 
l’adquisició de terres i la seua 
cessió d’ús a projectes compro-
mesos amb la regeneració de 
la biodiversitat del sòl», expli-
quen des “Del Camp a la taula”.

alBal

‘Albal Circular’ arreplega 21 tones de residus

el compost es tracta 
en dos centres 
de compostatge 
Municipals on 
hi ha repartides 
12 composteres: 
dos d’elles al Bosc 
Mediterran i les deu 
restants es troben en 
l’antiga tabacalera

*

 n redacción | alBal
El Ayuntamiento de Albal ha 
convocado al personal técnico 
de los departamentos municipa-
les, que integran la comisión de 
seguimiento del I Plan Munici-
pal de Igualdad 2023-26, para 
presentar las líneas estratégicas 
que tendrá el documento insti-
tucional. Para su elaboración, 
el consistorio ha tenido muy 
en cuenta la voz de la ciuda-
danía que ha participado a 
través de encuestas en la ca-
lle y telemáticas. 

“Para continuar caminando 
hacia una sociedad igualitaria, 
respetuosa y tolerante, es funda-
mental la colaboración de los ve-
cinos y vecinas para adaptar las 
acciones, a la realidad”, ha expli-
cado la concejala Melani Jimé-
nez, que ha presidido la reunión. 
Junto a ella han estado la técni-
ca del departamento Laura Her-
vás y con la asistencia de la edil 
de Juventud, Anna Duato y el 
personal de las áreas de Comu-
nicación, Cultura, Recursos Hu-

manos, Servicios Sociales, De-
portes y urbanismo. “El trabajo 
transversal entre departamen-
tos es necesario para implentar 
las acciones”, ha subrayado hoy 
la edil de Igualdad.

UN PlaN, dOce OBJetivOS
En la convocatoria, se han da-
do a conocer las 12 líneas estra-
tégicas del Plan de Igualdad y 
cuyos objetivos son: impulsar 
la independencia económica 
de las mujeres a través del em-
pleo; fomentar la educación en 
valores de Igualdad-especial-
mente entre la población in-
fantil y juvenil-, trabajar en la 
prevención y erradicación de 
las violencias machistas, im-
pulsar la participación activa 
de las mujeres para el empo-
deramiento y liderazgo, apor-
tar recursos para la concilia-
ción responsable, reflexionar 
y actuar en la panificación ur-
banística que favorezcan la ca-
lidad de vida de las personas, 
conocer los hábitos deportivos 
para impulsar actividades con 
perspectiva de género, trabajar 
con hombres la construcción 
de la igualdad y la deconstruc-
ción de a masculinidad hege-
mónica, entre otros.

igUaldad

albal presenta el 
borrador del i Plan de 
igualdad 2023-26
▶ eL pLan cuenta con 
12 Grandes Líneas 
estratéGicas

Plan de igualdad. / EPDA
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Silla

Queridos amigos, celebramos la 
Fiesta de San Sebastián patrón 
de silla, y después de tres años 
acompañados de nuevo con su 
tradicional “Fira” arraigada en 
nuestro pueblo.

Hemos empezado un año 
nuevo con muchas expecta-
tivas, un intenso mes de ene-
ro que empieza con el final 
de la navidad y nos pone en 
la preparación inmediata de 
las Fiestas a San Sebastián y la 
presentación de las Camare-
ras del Santísimo Cristo para 

este año María y Lucía,  como 
la próxima visita de la Imagen 
Peregrina de la Virgen de los 
Desamparados en el itinera-
rio programado por la celebra-
ción del Año Jubilar Mariano 
por el centenario de la coro-
nación canoníca de su imagen 
bendita.

un mes intenso que nos ayu-
da desde los más profundo del 
corazón a hacer rebrotar las 
raíces cristianas heredadas y 
que tenemos el orgullo y pri-
vilegio de mantener por fide-
lidad a nuestros antepasados.  

San Sebastián es modelo de 
perseverancia y fidelidad en la 
fe, y se convierte para nosotros 
en patrón digno de imitación, 
quien sin dejar de cumplir la 
disciplina militar vivía su fe sin 
miedos y sin complejos, tanto 
que esto lo lleva al martirio, lo 
que fue poco para Él pues sa-
bía bien la gloria que le espera-
ba en Cristo.

La Visita de la Mare de Déu 
dels Desemperats la nostra Ma-
reta: “Sempre en lo Cor” Es una 
visita a todo nuestro  el arci-
prestazgo que tendrá como se-

de nuestro pueblo de Silla, como 
anfitriones estamos llamados a 
vivir con devoción y participa-
ción esta visita entrañable, la Vir-
gen viene a vernos salgamos a 
su encuentro, Ella siempre nos 
acerca y lleva a Jesús.

Desde aquí y junto a D. Luis 
Ramón y D. Luis Javier, quere-
mos invitaros para que partici-
péis de los actos programados 
en esta visita, que sea un tiem-
po para estar con la “Mareta”, 
poner en Ella nuestros proyec-
tos y dificultades, Ella sabrá en-
cargarlos a su hijo.

Con nuestros mejores deseos 
para estas fiestas de San Sebas-
tián 2023. 

SalUda

Milton Hernán: “San Sebastián 
es modelo de fidelidad en la fe”
▶ eL señor retor de La parroquia de ntra. sra. de Los ánGeLes invita a disfrutar La feria

Milton hernán. / EPDA

 n redacción | Silla

L’alcalde de Silla, Vicente zara-
gozá, i la regidora de Festes, Jo-
sefina zaragozá, van rebre a les 
noves cambreres del Crist pero 
a l’any 2023 a l’alcaldia abans de 
la 22ª edició de la Fira de Sant 
Sebastià. 

Enguany, María Mirto Lorente 
i Lucía Torres Castells, serán pre-
sentades com a Cambreres del 
Crist el pròxim cap de setmana.

María i Lucía són amigues des 
de la guarderia i no s’han sepa-
rat en cap moment. Porten amb 
molt d’orgull ser les cambreres 
del Crist de l’any 2023 i volen 
acostar a tots els joves de Silla 
tradicions com aquestes, perquè 
no es perden i no siguen només 
per als majors. La seua il·lusió és 
tan gran que esperen amb àn-
sia el primer acte del seu nou 

càrrec, són tan amigues que no 
han tingut cap problema a l’hora 
de triar els seus vestits de cam-
breres.

Les cambreres del Crist 2023, 
que presidiran el pròxim diu-
menge dia 22 de gener la missa 
major cantada en honor a Sant 
Sebastià, van conèixer el progra-
ma de la Fira de la mà de Vicen-
te i Josefina i van ser convidades 
oficialment a la inauguració que 
tindrà lloc aquest divendres dia 
20 a la vesprada. Per a finalitzar 
l’acte, els quatre van brindar per 
unes bones Festes i una bona fi-
ra de Sant Sebastià.

Lucía i  María,  des de 
l’Ajuntament de Silla vos desit-
gem que gaudiu molt del vos-
tre càrrec representant a totes 
les dones de Silla i que el por-
teu amb orgull allà per on aneu.

feSteS

María i Lucía, cambreres 
del Crist de Silla 2023

 n redacció | Silla

Un mes intenso que 
nos ayuda desde 
los más profundo 
del corazón a hacer 
rebrotar las raíces 
cristianas heredadas”

‘

Brindis a silla. / EPDA
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SalUda

Vicente Zaragozà: “la 
feria vuelve con fuerza”
▶ eL aLcaLde de siLLa destaca que esta La feria “una oportunidad 
única para Los comercios y Las asociaciones”

Vicente Zaragozà. / EPDA

 n redacción | Silla
Es para mí un honor volver a 
dirigirme a todos ustedes, en 
una fecha tan especial para los 
silleros y silleras como es San 
Sebastián y su feria. 

Que vuelve con fuerza después 
de dos años de cancelaciones por 
culpa de la pandemia.

Como cada año, las diferentes 
áreas del Excmo. 

Ayuntamiento de Silla, se po-
nen en marcha para poder ofre-
cer a sus vecinos, en estos días de 
encuentro, diversión y herman-
dad, un amplio abanico de activi-
dades donde tienen cabida todos 
los públicos. una nueva e inno-

vadora edición de la Feria don-
de los ciudadanos y ciudadanas, 
nuestro pueblo y nuestro patri-
monio serán los auténticos pro-
tagonistas.

caMBiOS eN el PrOgraMa
Este año, desde el Ayuntamien-
to, hemos introducido cambios 
importantes a la Feria de San Se-
bastián, y además del comercio 
de proximidad, la artesanía y la 
agricultura, el deporte y la vida 
saludable, serán los auténticos 
protagonistas.

una Feria pensada para fo-
mentar el comercio local, esen-
cia de nuestro pueblo y que 

desde el consistorio quere-
mos defender y fomentar 
por encima de todo.

Como no, quiero agrade-
cer desde aquí a todos los 
trabajadores y trabajado-
ras del Ayuntamiento por 
la gran tarea que realizan 
durante todo el año pa-
ra llevar adelante una fe-
ria tan importante como la 
nuestra, y como no, agra-
decer también a todo el te-
jido asociativo y del comer-
cio local de nuestro pueblo 
su implicación. Apostamos 
firmemente por el comer-
cio local. 

Oferta cUltUral y de OciO
Durante la Feria, nuestro pue-
blo se llena de vecinos y visi-
tantes que durante tres días 
salen a la calle para disfrutar 
de una extensa oferta cultu-
ral y de ocio. 

una oportunidad única 
para los comercios y las aso-
ciaciones de nuestro pueblo 
para darse a conocer con un 
trato personalizado. 

El comercio local, y el te-
jido asociativo son el motor 
de nuestro pueblo, sin su im-
plicación, nada sería posible.

HOSPitalidad
Por último, espero que du-
rante estos días nos olvide-
mos de la rutina del día a día 
y de todo lo que ha pasado 
en estos dos fatídicos años, 
para que podamos volcar-
nos en la Feria de San Sebas-
tián, compartiendo risas con 
la familia y amigos, a la vez 
que mostremos a los visitan-
tes que somos un ejemplo 
de hospitalidad y proximi-
dad, para continuar hacien-
do más atractivo si cabe nues-
tro pueblo.

El grado de éxito de esta 
Feria reside en la participa-
ción de todos y cada uno de 
vosotros. 

Os invito a salir a la calle y 
disfrutar de los bonitos días 
que nos esperan con el re-
greso de nuestra feria.

un saludo

el grado 
de éxito de 
esta feria 
reside en la 
participación 
de todos”

‘

 n redacción | Silla
Estimados vecinos, después 
de dos años de cancelaciones 
a causa de la crisis sanitaria, 
de nuevo llega el momento 
de preparar la 22ª Feria de 
San Sebastián que tendrá lu-
gar los próximos 20, 21, 22 de 
enero, una tradición que ya 
forma parte de nuestra vida 
y que engalana a nuestro pue-
blo llenándolo de color y ha-
ciendo que los visitantes pue-
dan disfrutar de la muestra 
comercial y de todas las acti-
vidades que se ofrecen du-
rante los tres días que dura 
nuestra feria.

Como concejal de feria del 
Ayuntamiento de Silla sigo 
trabajando junto a mis com-
pañeros para mejorar la fe-
ria cada año y colocar a nues-
tro pueblo en el lugar que se 
merece. 

uno de mis objetivos es ha-
cer que la feria de San Sebas-
tián sea conocida en toda la 
Comunitat Valenciana, algo 
que debemos conseguir en-
tre todos.

Los dos años anteriores 
han sido muy duros y aho-
ra la gente tiene más ganas 

de pasarlo bien y de disfrutar 
con sus familiares y amigos. 

Por eso os animo a asistir a 
todas y cada una de las acti-
vidades que se realicen en la 
Feria de San Sebastián y con-
seguir de esa manera que la 
feria del resurgimiento sea 
la más multitudinaria de las 
22 ediciones. 

Os deseo a todos un feliz 
2023 y una gran Feria de San 
Sebastián, entre todos hare-
mos que sea histórica.

SalUda

Manolo rosales: “esta 
tradición forma parte 
de nuestras vidas”

Manolo García. / EPDA

los dos años 
anteriores han sido 
muy duros y ahora 
la gente tiene más 
ganas de pasarlo 
bien y de disfrutar 
con sus familiares y 
amigos” 

‘

Como concejala de fiestas 
aprovecho la oportunidad 
que me brinda esta publica-
ción para dirigirme a todos 
vosotros en una fecha tan es-
pecial como esta dónde cele-
bramos nuestra Fira de Sant 
Sebastià.

Des del Ayuntamiento de 
Silla, trabajamos todo el año 
para hacer más grande si ca-
be nuestra feria que entre to-

dos hemos conseguido con-
vertir en todo un referente 
comercial.

Este año, afrontamos la 22 
edición de la Fira de Sant Se-
bastià con más ganas, e ilu-
sión que nunca después de 
dos años de pandemia. 

Por este motivo quiero pe-
diros algo: Disfrutemos. Sea-
mos felices juntos, aprove-
chemos estos bonitos días 
que ahora vienen para di-

vertirnos junto con nuestros 
amigos y familiares. La feria 
ha nacido para eso. 

Pongamos en valor nuestra 
gastronomía, nuestro patri-
monio cultural y por supues-
to nuestro comercio y nues-
tras asociaciones que al fin 
y al cabo son el motor y lo 
que da vida a nuestro pueblo. 
Entre todos y todas hagamos 
que esta Feria sea inolvidable. 
Feliz Fira de Sant Sebastià!

SalUda

Josefina zaragoza: “Trabajamos todo el 
año para hacer más grande la feria”

Josefina Zaragoza. / EPDA

Seamos 
felices juntos, 
aprovechemos 
estos días para 
divertirnos con 
amigos y familiares”

‘
 n redacción | Silla
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Desde la Asociación Empre-
sarial de Silla (AESI) creemos 
que la Fira de Sant Sebastià 
de Silla es un escaparate co-
mercial idóneo para darse a 
conocer a todas y todos los 

vecinos de Silla, sin olvidar 
que se trata de una de las fe-
rias comerciales más conso-
lidadas a nivel autonómico y 
atrae a multitud de visitan-
tes de las poblaciones cer-
canas.

Desde AESI, año tras año, 
hemos colaborado codo con 
codo con el Ayuntamiento de 
Silla, como organizador de es-
te gran evento que anualmen-
te reúne a comerciantes y em-
presarios de Silla, apostando 

siempre por todas las iniciati-
vas que fomenten y potencien 
el comercio local.

Como novedad este año, con 
el objetivo de fomentar la par-
ticipación de nuestros estable-
cimientos asociados en la Fira 

de Sant Sebastià, hemos pues-
to en marcha una nueva inicia-
tiva que consiste en conceder 
una ayuda a todos aquellos so-
cios que deseen exponer, con 
un máximo de 50 euros por 
participante.

Deseamos que, esta 22ª edi-
ción, después de dos años en 
los que no se ha podido realizar 
la Fira de Sant Sebastià, tenga 
una muy buena acogida y sea 
multitudinaria, tanto en par-
ticipantes como en visitantes. 

SalUda

La Asociación Empresarial de Silla: “La 
Fira es un escaparate comercial idóneo”

 n redacción | Silla

 n redacción | Silla
Con veinte dos años de historia 
a sus espaldas, la Fira de Sant Se-
bastià de Silla volverá a abrir sus 
puertas en una nueva edición 
cargada de actividades para to-
dos los gustos y edades. Como 
siempre la música, la gastrono-
mía y la cultura tradicional se-
rán los ejes conductores de tres 
días ininterrumpidos de fiesta.

“En 2023, después de dos 
años de parón a causa de la cri-
sis sanitaria nuestra feria vuel-
ve con gran ilusión y energía 
renovada. un gran evento cul-
tural, festivo y económico que 
se ha convertido en todo un re-
ferente para la comarca” apun-
ta el Concejal de Feria, Manuel 
Rosales, “Tenemos miles de vi-
sitantes de fuera del pueblo 
que vienen desde las diferen-
tes comarcas de la Comunitat, 
y para nosotros es un placer re-
cibirles y que conozcan mejor 
nuestro pueblo y su potencial 
turístico” ha recalcado.

Las puertas de esta tradicio-
nal feria se abrirán oficialmen-
te el próximo viernes 20 a las 
19.00 horas con la inauguración 
de las autoridades y será desde 
ese momento y hasta el domin-
go cuando comiencen a desa-
rrollarse las diferentes activida-
des planteadas. 

“Este año celebramos los 22 
años de Feria, y hemos traba-
jado muy duro junta a la Aso-
ciación de Empresarios de Si-
lla para que el comercio local 
participe en nuestra feria ya 
que creemos firmemente que 
el comercio de proximidad es 
el motor del municipio” apunta 
el responsable de feria, y señala 
“también contaremos, como du-
rante los últimos años, con una 
zona de tapas, dónde poder to-
mar algo y degustar nuestra gas-
tronomía con nuestros familia-
res y amigos”.

PrOgraMaciÓN
Como antesala a la gran Fi-
ra de Sant Sebastià, el sábado 
14 y el domingo 15 se celebra-
ran toros en honor a Sant Se-

bastià en colaboración con las 
peñas Caixaes, el Xiquet de la 
farola, l’Esclafit y el Club Tau-
rino Silla. 

Pero los platos fuertes de la 
programación tendrán lugar 
entre el sábado y el domingo 
del 20 al 22, dos días en los 

que la tradición y los vecinos 
y visitantes unen fuerzas para 
disfrutar de un fin de semana 
diferente.

El sábado las actividades da-
rán comienzo a mitad mañana 
en el teatro de la plaza, donde 
se celebrará la presentación 

del Cartel XVIII Premio Presi-
dente de la Diputación de la 
Asociación de Vela Latina. 

Por la tarde, continúa la fies-
ta con una actuación musical 
que no dejara indiferente a na-
die: a las 18 horas actuará en 
el recinto el grupo valenciano 
RAMONETS.

Después de una jornada mar-
cada por el ritmo de la música, 
el domingo por la mañana es-
tá prevista la celebración de un 
nuevo pasacalles con el objetivo 
de recoger a las camareras del 
Cristo 2023 – María Mirto Loren-
te y Lucía Torres Castells. 

El acto dará comienzo a las 
11 horas y correrá a cargo de la 
agrupación musical La Lírica.
Tras el pasacalles los vecinos se 
congregarán alrededor de las 
11.30 horas en la iglesia de la Ma-
re de Déu dels Àngels para asis-
tir a la misa mayor en honor a 
Sant Sebastià. Esta misa conta-
rá con la participación de la co-
ral y del grupo orquestal de la 
Lírica. Al finalizar la misa, se ce-
lebrará la tradicional procesión 
hasta la plaza del Pueblo y se 
repartirán de los panecillos de 
san Sebastià.
Pero la Feria de Silla no son so-
lo todas estas actividades, sino 
que con el objetivo de ser un 
punto de encuentro entre todos 
sus asistentes se organizan alre-
dedor de ella infinidad de op-
ciones para todos los asistentes. 

Ejemplo de ellos son las 
dos ferias medievales que re-
corren el municipio, o la re-
creación de cuatro grandes 
zonas de San Sebastián: la Fe-
ria de comercio y alimenta-
ción, la feria de tapas, la feria 
Medieval y la Feria de Atrac-
ciones. 

El broche final a un inicio de 
año lleno de actos lo pondrá la 
‘1ª Mostra d’ arròs en perol de 
Silla’ que se celebrará el lunes 
6 de febrero de 11 a 14:00 horas. 

En ella los silleros y visitan-
tes podrán disfrutar de una 
mesa redonda donde se ha-
blará del pasado y del futuro 
del arròs en perol y de la pre-
sencia de afamados cocineros 
como Raúl Torres, Adolfo Cu-
querella o Xavi Climent,  jus-
to después se podrá degustar 
arròs en perol.

una oportunidad única para 
conocer la tradición que envuel-
ve esta fiesta que cuenta ya vein-
tidós años de historia.

PrOgraMaciÓN

Vuelve la Fira de Sant Sebastià de Silla
▶ Las puertas de esta tradicionaL feria se abrirán oficiaLmente eL viernes 20 de enero a Las 19.30 horas

cartel de la Fira de sant sebastià. / EPDA

aesi. / EPDA
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 n redacción | Silla
El Ayuntamiento de Silla pre-
sentó el pasado mes de di-
ciembre los ganadores del 
concurso de ideas de revita-
lización y mejora paisajística 
del Parc de l’Estació, uno de 
los espacios naturales más 
importantes del municipio.

De entre los 21 proyectos 
presentados, un jurado com-
puesto por personal técnico 
del Ayuntamiento de Silla y 
del Colegio de Arquitectos 
de Valencia escogieron tres 
finalistas, “Conviu al Parc 
Gran” de blanca Pedrola Vi-
la i Olga badia Palacin, “Es-
pais Comuns” de Daniel Dent 
Murgui y “La Maquinista” de 
Hector Muñoz Muñoz.

Durante los días 20, 21 y 22 
de enero en la Fira de Sant 
Sebastià los equipos de ar-
quitectos responsables de 
cada proyecto explicaran a 
los visitantes en sus stands 
todas las particularidades 
y detalles de sus diseños y 
los ciudadanos y ciudadanas 
tendrán la oportunidad de 
votar por su propuesta fa-
vorita en una gran consul-
ta popular. 

El parque municipal de Si-
lla es el más céntrico y gran-
de del municipio, situado 
frente al mercado y de la es-
tación de RENFE, en una ubi-
cación privilegiada. 

Cuenta con gran afluencia 
de usuarios que vienen a dis-
frutar del paseo y las zonas 
de recreo, especialmente de 
niños y niñas cuando salen 
del colegio. 

Con este proyecto de re-
modelación, valorado con 1’8 
millones de euros el consis-
torio de Silla, en la comar-
ca de l’Horta Sud pretende 
dar un paso más en la mejo-
ra e implementación de es-
pacios naturales y de ocio del 
municipio.

ParQUe de la eStaciÓN

Diferentes recreaciones del parque.  / EPDA

Silla decidirá 
cómo será 
el Parque de 
la estación 
durante la Fira 
de Sant Sebastià
▶ en diciembre se dio a conocer a Los 
Ganadores deL concurso de ideas de 
revitaLización y mejora paisajística

durante los días 
20, 21 y 22 de 
enero los equipos 
de arquitectos 
explicarán a los 
visitantes todas las 
particularidades de 
sus diseños

*
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L’Ajuntament d’Alfafar va 
aprovar en el ple ordinari del 
29 de desembre la sol·licitud 
de la delegació de competèn-
cies a la Generalitat Valen-
ciana per a la realització de 
les actuacions del centre es-
pecialitzat de malaltia men-
tal (CEEM) i centre de reha-
bilitació i integració social 
(CRIS).

Amb l’aprovació d’esta me-
mòria, es realitzarà una inver-
sió de 10,1 milions d’euros en 
la construcció d’estos dos cen-
tres, uns recursos socials que 
s’inclouen dins del Pla Convi-
vint de la Generalitat Valencia-
na d’Infraestructures de Ser-
veis Socials 2021-2025.

Amb este pas, el consisto-
ri ja ha posat en marxa els 5 
recursos socials que es van 
adjudicar per a la seua cons-
trucció i servei a Alfafar. A més 
dels dos esmentats anterior-
ment, el municipi comptarà 
amb un centre de dia per a 
majors, una residència per a 
majors i punt de trobada fami-
liar, la qual cosa suposarà una 
inversió total superior als 31,2 
milions d’euros.

cOMPetèNcieS
Dels dos projectes presentats 
per a sol·licitar la delegació 
de competències, el Centre 
Específic per a Malalts Men-
tals Crònic (CEEM) s’ha pro-
jectat com una infraestructu-

ra que comptarà amb planta 
baixa més dues plantes. 
En total tindrà una superfície 
construïda de 3.147 m² i ofe-
rirà habitacions per a 36 per-
sones usuàries.

Per part seua, el Centre de 
Rehabilitació i Integració So-
cial per a malalts mentals crò-
nics (CRIS) estarà construït 
en una sola planta per a faci-
litar l’accessibilitat i la mobi-
litat dels usuaris. 

Tindrà 40 places i comp-
tarà amb quatre sales poliva-
lents, sala de reunions, men-
jador general, zona d’estar i 
dos patis. En total, es preveu 
la construcció de 675 m².

Este projecte conjunt es 
construirà en una superfície 

de 4.956 m², ja que s’inclouen 
zones comunes que donaràs 
servei als dos recursos so-
cials.

Estos recursos se sumen 
als projectes ja iniciats que 
donen servei a les perso-
nes majors. Amb una inver-
sió de més de 20,6 milions 
d’euros, la nova Residència i 
el nou Centre de Dia de ma-
jors públics permetran do-
nar una millor resposta les 
necessitats de les persones 
majors del municipi i les do-
tarà d’autonomia en entorns 
segurs amb atenció pròxima 
i humana.

La construcció de la resi-
dència respon a una deman-
da històrica de la ciutada-

nia que permetrà millorar la 
qualitat de vida de les veïnes 
i veïns d’Alfafar.

Alfafar ja ha posat en fun-
cionament el nou Punt de 
Trobada Familiar per a pa-
rar atenció professional es-
pecialitzada que facilite les 
relacions familiars amb me-
nors durant els processos i 
les situacions de separació, 
divorci, protecció d’infància 
i adolescència o altres supò-
sits d’interrupció de la convi-
vència familiar. 

Este servei,  situat en 
l’edifici Onyx al costat de Ser-
veis socials, pròximament es 
traslladarà a les instal·lacions 
situades en l’edifici Mercedes 
Hernández d’Alfafar.

iNfraeStrUctUreS

Nou pas per a la construcció dels centres de 
salut mental i d’integració social a Alfafar

▶ aLfafar va aprovar en eL pLe La soL·Licitud de La deLeGació de competències a La GeneraLitat per a La reconstrucció deL ceem i eL cris

Uno de los centros que se realizarán en alfafar. / EPDA

amb l’aprovació 
d’esta memòria, 
es realitzarà una 
inversió de 10,1 
milions d’euros en la 
construcció d’estos 
dos centres

*
 n redacció | alfafar
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L’Ajuntament d’Alfafar, a tra-
vés de la regidoria de Sanitat 
i Salut Pública, finalitza la ter-
cera fase del projecte “Alfafar 
Camina”.

Estes rutes urbanes salu-
dables es van iniciar el mes 
d’octubre i han tingut un 
magnífic acolliment. Amb 
una mitjana de 15 persones 
per sessió, en total han parti-
cipat al voltant de 500 perso-
nes d’entre 0 i 99 anys.

PrOgraMa de PaSSeJOS
“Alfafar Camina” és un pro-
grama de passejos saludables 
en grup, amb la dinamització 
de l’equip d’infermeria dels 
centres de salut d’Alfafar, 
l’objectiu de la qual és el de 
promocionar hàbits de vida 
saludable entre la població 
d’Alfafar. 

El projecte, emmarcat en 
la xarxa XarxaSalut, la xarxa 
de municipis de la Comuni-
tat Valenciana adherits a l’IV 
Pla de Salut de la Conselleria 
de Sanitat universal i Salut 

Pública, va ser impulsat des 
de la Mesa de Salut d’Alfafar.

A través dels seus dos res-
pectius centres de salut el 
programa reunix diversos 
dies a la setmana, a persones 
interessades a fer activitat fí-
sica, sempre sota la supervi-
sió de personal sanitari, que 
adapta l’activitat a les caracte-
rístiques de les persones par-
ticipants.

dUraciÓ
L’activitat, que té una duració 
total d’1 hora, consistix en uns 
minuts de calfament, marxa 
lleugera d’uns tres quarts 
d’hora i estiraments per a fi-
nalitzar. A més de la promo-
ció de l’exercici físic, s’han 
realitzat tallers sobre alimen-
tació o la cura dels peus en fi-
nalitzar de caminar per part 
de l’equip d’Infermeria del 
centre de Salut d’Alfafar.

Durant els dies 21 i 22 de 
desembre “Alfafar Camina” 
s’ha acomiadat amb motiu 
de les vacances de Nadal. En 
estes jornades, a més de ca-

minar s’ha compartit un es-
morzar i ha comptat amb 
la presència de l’alcalde 
d’Alfafar, Juan Ramón Adsua-
ra, i la regidora de Sanitat, 
Amparo Sanjuan, per a conéi-
xer de primera mà els canvis 
tant fisiològics com emocio-
nals que les persones que han 
participat activament han ex-
perimentat.

SaNitat

Alfafar finalitza la III fase del ‘Alfafar Camina’
▶ eL projecte va ser impuLsat per La mesa de saLut d’aLfafar, dins de La iniciativa xarxasaLut de La GeneraLitat vaLenciana

alfafar camina. / EPDA

estes rutes urbanes 
saludables es 
van iniciar el mes 
d’octubre i han 
tingut un magnífic 
acolliment, amb 
una mitjana de 15 
persones per sessió

*
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 n redacción | catarrOJa
Sus Majestades, los reyes Ma-
gos de Oriente visitaron el 
municipio de Alfafar el pasa-
do 5 de enero, como antesala 
a su recorrido por la casa de 
todos los vecinos. 

Tras desembarcar en la lo-
calidad, a través del  canal del 
Tremolar, los Reyes iniciaron 
todos los preparativos para 
el recorrido real por el mu-
nicipio.
👑 A continuación, desde las
17:00 horas, iniciaron la ca-
balgata en la plaza del Ayun-
tamiento, con un largo reco-
rrido por todo el municipio 
hasta llegar a la plaza Poeta 
Miguel Hernández.

Decenas de niños y sus fa-
milias no quisieron perder-
se este encuentro en el que 
se distinguieron además de 
los Reyes a otros personajes 
muy famosos, especialmente 
por los más pequeños.

Navidad

La cabalgata de Reyes Magos pone el broche 
de oro a la programación de Navidad
▶sus majestades de oriente LLeGaron desde eL canaL deL tremoLar aL municipio donde repartieron aLeGria por toda La LocaLidad

 n redacción | alfafar
L’Ajuntament d’Alfafar vuelve a 
ampliar su horario de la bibliote-
ca Municipal para que el alum-
nado que lo desee pueda prepa-
rar allí sus exámenes, en un 
ambiente tranquilo y silencioso 
que favorece la concentración y 
el estudio, sin necesidad de tener 
que acudir a las facultades o los 
centros educativos.

La biblioteca estará abierta co-
mo aula de estudio desde el 9 de 
enero y hasta el 31 de enero, de 
lunes a jueves, desde las 9:30 ho-
ras hasta la 01:00 de la madruga-
da sin interrupción, ya que no 

se cerrará a mediodía para que 
se puedan aprovechar mejor las 
horas de estudio.

Además, los viernes tendrá 
horario partido de 9:30 a 14:30 
horas y de 16:30 a 20:00, y los sá-
bados abrirá en horario de ma-
ñana de 10:30 a 14:00 horas.

Este servicio de aula de estu-
dio está dirigido no solo al alum-
nado universitario, sino a cual-
quier persona que quiera hacer 
uso del mismo, como los cursos 
de bachillerato, que tienen que 
preparar los exámenes de la con-
vocatoria ordinaria de las Prue-
bas de Acceso a la universidad.

BiBliOteca

Nuevo horario de la biblioteca

Biblioteca de alfafar. / EPDA

Hasta el 31 de enero, 
el espacio estará 
abierto de lunes a 
jueves, desde las 9:30 
horas hasta la 01:00 
de la madrugada sin 
interrupción

*

a las 17:00 horas 
los reyes iniciaron 
la cabalgata 
en la plaza del 
ayuntamiento, con 
un largo recorrido 
por todo el municipio 
hasta llegar a la 
plaza Poeta Miguel 
Hernández

*
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 n redacció | PicaSSeNt
El Taller d’Ocupació “Picassent 
Gestiona 2021” va concloure el 
passat 29 de desembre després 
d’un any en el que les 20 perso-
nes que han format part d’ell 
com a l’alumnat-treballador/a 
han sigut formades en l’àmbit de 
la Gestió administrativa.

L’equip docent i directiu ha 
estat format per 5 persones i 
els certificats de professionali-
tat que s’han impartit són: Ac-
tivitats de gestió administra-
tiva, Assistència documental 
i de gestió en despatxos, així 
com també Activitats admi-
nistratives en la relació amb 
el client. una formació teòrica 
que s’ha completat amb pràc-
tiques formatives en diferents 
àrees municipals donant su-

port administratiu i també 
d’atenció a la ciutadania.

“L’objectiu d’este programa 
de formació i ocupació, és do-
nar una formació als joves que 
no la tenen, així com també que 
l’alumnat es forme en una famí-
lia professional distinta a la seua 
formació prèvia, la qual cosa, els 
permetrà augmentar les possibi-
litats de la seua inserció laboral”, 
afirma la regidora d’Ocupació, 
Mónica Olguín.

Els participants han tingut 
una contracte de treball de 12 
mesos de duració, període du-
rant el qual han rebut el sala-
ri mínim interprofessional. En 
conjunt, amb esta iniciativa 
l’Ajuntament de Picassent ha 
contractat a un total de 25 per-
sones durant el període d’1 any.

OcUPaciÓ

Conclou el taller 
d’Ocupació a Picassent

taller d’ocupació. / EPDA

UrBaNiSMe

Picassent compra dos solars per a 
places d’aparcament públic i gratuït
▶ una parceL·La, ubicada aLs carrers sant josep i saLvador Giner, ocupa una extensió de 
1.840 metres quadrats; L’aLtra, aL carrer estació, té una superfície de 4.146 metres 

acte de compra dels dos solars. / EPDA

 n redacció | PicaSSeNt
Picassent continua apostant per la 
sostenibilitat i per la recuperació de 
les vies urbanes per als vianants. 
Així, una de les primeres accions 
que portarà a terme l’Ajuntament 
en les dos parcel·les que acaba 
d’adquirir serà la creació de nous 
pàrkings públics gratuïts. 

viveNdeS
Però a més, es preveu també la 
utilització de part d’este espai 
per a, en un futur, construir vi-
vendes per facilitar el seu accés 
als joves, crear noves zones ver-
des i, en definitiva, aconseguir 
l’ampliació de superfícies peato-
nals i per suposat, reduir el tràn-
sit dins del poble.

La primera parcel·la - ubicada als 
carrers Sant Josep i Salvador Giner- 

ocupa una extensió de 1.840 me-
tres quadrats i es convertirà en un 
pàrquing per descongestionar els 
carrers adjacents i també la zona 
de l’Ermita. 

aParcaMeNt
L’altra, ubicada en el carrer Es-
tació, té una superfície de 4.146 
metres quadrats i serà destinada 
a aparcament “intermodal” per a 
que puga ser utilitzat per les per-
sones residents de la zona i a més, 
també, per a aquelles que viuen 
a les urbanitzacions o zones més 
allunyades del poble i que fan ús 
del metro com a mitjà de trans-
port públic. 

Les dos parcel·les suposaran la 
creació d’un total de 300 places 
d’aparcament públiques gratuïtes 
les quals venen a sumar-se a les 

ja existents en altres espais com 
l’aparcament al soterrani del Mer-
cat, i els pàrquing municipals ubicats 
al carrer Sant Josep i l’Avinguda del 
Nord. “En 2023, la ciutadania de Pi-
cassent comptarà amb aproximada-
ment 500 places d’aparcament pú-
bliques i gratuïtes, un fet que mostra 
la bona gestió d’este equip de govern 
per millorar la qualitat de vida del 
veïnat”, ha afirmat l’alcaldessa del 
municipi, Conxa Garcia. 

ageNda 2023
I és que, un dels compromisos es-
tratègics de l’Ajuntament de Pi-
cassent és continuar atenent els 
objectius de Desenvolupament 
Sostenible de l’Agenda urbana 
2023, la qual cosa comporta una 
responsabilitat amb la societat i 
també amb el planeta.

en 2023, la 
ciutadania 
de Picassent 
comptarà 
amb 500 
places de 
parking 
públiques i 
gratuïtes

*
 n redacció | PicaSSeNt

Els treballs, que suposen una 
inversió de vora 150.000 eu-
ros, estan finançats amb fons 
propis de l’Ajuntament de Pi-
cassent i es porten a terme 
amb l’objectiu de millorar 
l’accessibilitat i la seguretat 
dels vianants.

A més, també es realitzen 
actuacions de millora en la 
canalització de l’enllumenat 
públic, la renovació de la xar-
xa d’aigua potable i el pavi-
ment, i a més, s’instal·laran 
aparcaments per a bicicletes 
en diferents punts.

Millores a les voreres en 
el carrer La Séquia

UrBaNiSMe
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 n redacció | Sedaví
E l  P a v e l l ó  M u n i c i p a l 
d’Esports de Sedaví va acollir 
la Gala de l’Esport 2022 en un 
esdeveniment que va comp-
tar amb la presència d’una xi-
fra superior a les quatre-cen-
tes persones entre autoritats 
i esportistes, i que va ser pre-
sentat per Tony Gil.

L’acte va començar amb 
un homenatge al que ha si-
gut conserge del Poliespor-
tiu Municipal durant tres dè-
cades Emilio Gallart, que va 
rebre un socarrat de mans de 
l’alcalde José Francisco Caba-
nes, acompanyat dels mem-
bres de la Corporació Mu-
nicipal assistents a la gala. A 
continuació es van entregar 
plaques als següents clubs i 
esportistes:

Equipe cadet preferent del 
Club Voleibol Sedaví, Alfon-
so Jiménez del Sedaví CF, els 
equips alevins A i b del At. 
Sedaví, baila Conmigo, Rocío 
Ruiz del Club Natació Seda-
ví Valmasters, Club de Gim-
nàstica Rítmica Sedaví, Asier 
García, Daniel íñiguez i Elia 
Calvo del Club boxeo Sedaví, 
l’aleví del Club bàsquet Seda-
ví, el sènior femení del Logos 
basket Sedaví, el Club Atle-
tisme Trenkacames, el grup 
de precompetició del Club 
de Tennis Sedaví, Ana For-
nés de l’Hoquei Club Sedaví, 
Palmira Tatay del Club De-
portivo Olimpo de Taekwon-
do, el Club de Petanca Sedaví, 
Félix Escribano del Club Ka-
rate Sedaví, el Grup de Com-
petició de Fit Kids i el Club 
d’Hoquei Autèntic Sedaví.

A més es van entregar pla-
ques al boxador Karen Aru-
tiunian per la seua trajectòria 
esportiva, a Tony Gil per fo-
mentar la pràctica de l’esport 
i es van entregar dos més a tí-
tol pòstum a Rafael Puchades 
“El Camoto”, com a homenat-
ge a l’últim soci fundador de 
la Societat de Caçadors “El Si-
glot” i a Antonio Fernández, 
recentment mort, que va ser 
president durant dues dè-
cades, primer de l’Escola de 
Futbol del Sedaví CF i poste-
riorment del Sedaví uE.

El  Pavel ló  Munic ipal 
d’Esports de Sedaví va acollir 
la Gala de l’Esport 2022 en un 
esdeveniment que va comp-
tar amb la presència d’una 
xifra superior a les quatre-
centes persones entre autori-
tats i esportistes, i que va ser 
presentat per Tony Gil. L’acte 
va començar amb un home-

natge al que ha sigut conser-
ge del Poliesportiu Municipal 
durant tres dècades Emilio 
Gallart, que va rebre un so-
carrat de mans de l’alcalde Jo-
sé Francisco Cabanes, acom-
panyat dels membres de la 
Corporació Municipal assis-
tents a la gala. 

A continuació es van en-
tregar plaques als següents 
clubs i esportistes:

Equipe cadet preferent del 
Club Voleibol Sedaví, Alfon-
so Jiménez del Sedaví CF, els 
equips alevins A i b del At. 
Sedaví, baila Conmigo, Rocío 
Ruiz del Club Natació Seda-
ví Valmasters, Club de Gim-
nàstica Rítmica Sedaví, Asier 
García, Daniel íñiguez i Elia 
Calvo del Club boxeo Sedaví, 
l’aleví del Club bàsquet Seda-
ví, el sènior femení del Logos 
basket Sedaví, el Club Atle-
tisme Trenkacames, el grup 

de precompetició del Club 
de Tennis Sedaví, Ana For-
nés de l’Hoquei Club Sedaví, 
Palmira Tatay del Club De-
portivo Olimpo de Taekwon-
do, el Club de Petanca Sedaví, 
Félix Escribano del Club Ka-
rate Sedaví, el Grup de Com-
petició de Fit Kids i el Club 
d’Hoquei Autèntic Sedaví.

A més es van entregar pla-
ques al boxador Karen Aru-
tiunian per la seua trajectòria 
esportiva, a Tony Gil per fo-
mentar la pràctica de l’esport 
i es van entregar dos més a tí-
tol pòstum a Rafael Puchades 
“El Camoto”, com a homenat-
ge a l’últim soci fundador de 
la Societat de Caçadors “El Si-
glot” i a Antonio Fernández, 
recentment mort, que va ser 
president durant dues dè-
cades, primer de l’Escola de 
Futbol del Sedaví CF i poste-
riorment del Sedaví uE.

eSPOrt

Èxit a la tradicional Gala de 
l’esport al Pavelló de Sedaví
▶ a L’acte, que va començar amb un homenatGe aL que ha siGut conserGe deL 
poLiesportiu municipaL 30 anys emiLio GaLLart, es van a premiar diferents entitats

Un moment de l’acte. / EPDA
 n redacció | Sedaví

Recentment ha tingut lloc la 
presa de possessió de quatre 
aspirants per a ocupar plaça 
d’Agents de la Policia Local de 
Sedaví que han superat el 
procés selectiu per torn lliu-

re convocats per l’entitat mu-
nicipal 

dOS HOMeS i dUeS dONeS
Els nous agents (dos homes 
i dues dones) han visitat les 
noves dependències policials 
municipal situades en l’edifici 
multiusos on han sigut rebuts 
per l’alcalde de la localitat Jo-
sé Francisco Cabanes, acom-
panyat de la secretària Tere-
sa Amorós i l’oficial Alfonso 
baeza

SegUretat

Sedaví incorpora 
quatre nous policies

nous agents. / EPDA

 n redacció | Sedaví
Labora ha concedit una sub-
venció a l’Ajuntament de Se-
daví per import d’1.005.416 
euros que permetran la posa-
da en funcionament de qua-
tre tallers d’ocupació en el 
municipi: un primer taller de 
jardineria i administració 
compost per vint dones, deu 
en cada especialitat i altres 
dos mixtos, també de jardine-

ria i administració, amb vint 
persones més.

Estes activitats formatives, 
que es desenvoluparan a l’Escola 
d’Adults en les quatre aules que 
ha aconseguit homologar el con-
sistori, estaran dotats econòmi-
cament amb 502.708 euros cada 
dos tallers, i formaran durant un 
any a les persones participants 
que cobraran el salari mínim in-
terprofessional.

Sedaví rep un milió 
d’euros per a ocupació

OcUPaciÓ

▶ eLs nous aGents 
han superat eL procés 
seLectiu per torn 
LLiure convocat

 n redacción | Sedaví
El portavoz del Grupo Socialis-
ta de Sedaví, Santiago Sánchez, 
asegura que ‘‘el PP miente, pues 
el Ayuntamiento no ha devuel-
to ninguna subvención de la Di-
putación’’, como denunció en 
su día el portavoz popular, Raúl 
Hellín. Sánchez lamenta ‘‘pro-
fundamente la actitud y falta de 
ganas de trabajar de Raúl Hellín, 
portavoz del Partido Popular, al 

anunciar que Sedaví había per-
dido una subvención, siendo to-
talmente falso’’.

Y es que, como explica, la Di-
putación de Valencia el 23 de 
diciembre del 2019 concedió 
setenta y seis mil euros para la 
mejora de espacios educativos 
de escuelas de adultos, 38.000 
por cada una de las escuelas, co-
metiendo el error de que Sedaví 
solo tenía una escuela de adul-

tos y no dos. El 6 de febrero de 
2020 la institución provincial 
transfirió el dinero al Consisto-
rio de Sedaví y éste devolvió la 
parte no correspondiente por 
solo tener un centro de perso-
nas adultas el 24 de septiembre. 
El 28 de septiembre se resolvió 
dicha devolución, tras admitir 
la Diputación el 27 de septiem-
bre su error a través del decreto 
final de justificación de subven-

ciones, ha continuado denun-
ciando.

‘‘Respecto a la parte adjudi-
cada, ésta se utilizó para la rea-
lización de un aula de informá-
tica en el recinto de la escuela 
de adultos’’, ha explicado el por-
tavoz socialista a través de un 
comunicado. ‘‘Si el señor Raúl 
Hellín, portavoz del Partido Po-
pular, trabajara un poco más 
y se leyera los Decretos de Al-

caldía y los expedientes de los 
años 2019-2020-2021 y 2022, 
insisto, si trabajara más por el 
pueblo en el que ha sido elegi-
do, en ese supuesto se habría 
dado cuenta de dicha duplici-
dad, así como la buena fe del 
Ayuntamiento y de los técnicos 
municipales, que en todo mo-
mento informaron del error de 
la Diputación de Valencia’’, fi-
naliza

POlítica

Sánchez (PSOE): ‘‘El PP miente, pues el Ayuntamiento 
no ha devuelto ninguna subvención de Diputación’’

santiago sánchez. / EPDA
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Con el año recién estrenado lle-
gan las REbAJAS. Y junto a ellas 
el alud de  buenos propósitos ki-
lómetro cero. La lista es casi tan 
larga como la de la compra, pe-
ro hay tres que son todo un clási-
co: dejar de fumar, aprender un 
idioma y hacer ejercicio. 

¿Quién no se ha visto alguna 
vez en ese trance? Incluso algu-
nos han conseguido cumplir al-
guno de ellos para sorpresa de 
propios y extraños. Desde aquí 
nuestro más sincero reconoci-
miento. Sin  embargo, ¿qué hace-
mos con el resto, que son legión? 

En Piscina Cubierta Gimna-
sio Sedaví (PCGS) lo tienen cla-
ro. En principio, pisando tierra 
firme. Dejando de lado mensa-
jes tan perniciosos como “si tú 
quieres, puedes”. Aquí no se re-
parten consejos de ese tipo pro-
pios de libro de autoayuda. 

Aquí hechos son amores y no 
buenas razones. Aquí, en PCGS, 
sus instructores se han especia-
lizado en convertir la obligación 
de hacer ejercicio en una devo-
ción, a fuerza de acompañar en 
ese duro tránsito que significa 
no ser flor de un día en el gim-
nasio. No ser como la gran ma-
yoría, que se apunta este enero 
y se da de baja al mes siguiente 
con la cabeza gacha. 

cÓMO cONSegUirlO
La cuestión es el cómo. ¿Cuál es 
el camino? ¿De dónde sacar la 
voluntad que nos ayude a no de-
jarlo a las primeras de cambio? 
El instructor de sala, Wellington 
de Oliveria, es rotundo al respec-
to: “Lo primero de todo es tra-
zarse unas metas razonables a 
corto, medio y largo plazo”.

Y añade: “Apuntarse al gim-
nasio no quiere decir que todos 
mis objetivos se hagan efectivos 
en un mes, ni en dos, ni mucho 
menos en tres, porque la me-
ta es en sí misma la constancia, 
la disciplina y la determinación 
para alcanzarla”. Y esa meta se 

escribe en letras mayúsculas: 
bIENESTAR. “Sentirnos a gus-
to, porque a partir de ahí todo 
es posible”, zanja.

La profesora de yoga, Pi-
lar García betoret, abunda en 
el mismo mensaje. En el pen-
samiento de  que acudir un día 
tras otro al gimnasio nos va a re-
portar una mejoría notable en el 
cuerpo y en el alma, un sentirse 
bien que en el caso de su disci-
plina, “aporta a las personas fle-
xibilidad y fuerza a uno, y sere-
nidad y paz, en otro”, reflexiona 
Pilar. Esto es, “llevar una vida sa-
tisfactoria, sin ansiedad, sin in-
somnio, sin temores”, recalca, 
“sin necesidad de acudir a me-
dicación alguna”.    

¿Vale la pena intentarlo? Por 
descontado.  Y para no morir 
una vez más sin alcanzar orilla 
alguna, Lorena Gualda, instruc-
tora de zuMbA y GAP, vuelve a 
reiterar el mensaje inicial: “Em-
pezar poco a poco, no tener pri-
sas a la hora de alcanzar nues-
tros objetivos”, apunta, “porque, 
en realidad, lo importante es no 
perder la voluntad, la constancia 
que nos conduzca a lo que quie-
res con todas tus fuerzas”.    

NO SeNtirSe SOlO
Otra de las claves para hacer de 
este sacrificio un hábito es dejar-
se acompañar. En resumen, de-
jarse aconsejar por un profesio-
nal del ramo. Por un Wellington, 
una Pilar o una Lorena. Personas 
que no dan puntada sin hilo en 
cuanto a la prescripción de ejer-
cicio. ¿Por dónde empezar, por 
ejemplo? ¿Acudiendo primero a 
la Sala de Fitness, o asistiendo a 
una de las diferentes actividades 
dirigidas que semanalmente sal-
pican la programación de la ins-
talación o, por qué no, simulta-
neando ambas actividades? 

Piscina Cubierta Gimnasio 
Sedaví es un centro multidisci-
plinar. Convendría no olvidarlo. 
Con gimnasio, piscina cubierta, 
zona de SPA, una sala específica 
de CICLO-INDOOR, y otra mul-
tifuncional, donde se imparten 
desde YOGA hasta GAP pasan-
do por zuMbA, PILATES, SAL-
SATION, FITPuMP y HIIT, entre 
otras actividades. En la variedad 
dicen está el gusto, pero sin olvi-
dar el mensaje repetido en los 
párrafos precedentes: poc a poc, 
que Roma no se hizo en una ho-
ra. Y hasta el año que viene.

dePOrte

Piscina Cubierta - Gimnasio Sedaví: 
Sentirse a gusto en cuerpo y alma
▶ este espacio cuenta con Gimnasio, piscina cubierta, zona de spa, una saLa de cicLo-indoor y otra muLtidiscipLinar

horario de las actividades en Piscina sedaví. / EPDA

 n redacción | Sedaví
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 n redacción | MiSlata
El Ayuntamiento de Mislata ha 
iniciado una nueva edición de 
dos Talleres de Empleo que 
permitirán a 50 personas, in-
cluyendo docentes, formarse 
en tareas administrativas, de 
gestión y de nuevas tecnologías 
de la información para prestar 
a la ciudadanía los servicios 
que requieran con eficacia y efi-
ciencia. Ambos programas tam-
bién permitirán poner en prác-
t i c a  l o s  c o n o c i m i e n t o s 
adquiridos durante el curso 
realizando trabajos presencia-
les en varios edificios munici-
pales. 

El alcalde, Carlos Fernández 
bielsa, acompañado del con-
cejal de Empleo, Alfredo Cata-
lá, y la concejala de urbanismo, 
Mercedes Caballero, ha dado la 
bienvenida a las nuevas incor-
poraciones que durante un año 
estarán formándose y trabajan-
do en el Ayuntamiento. Para el 
alcalde, “este taller se consolida 

como política útil que permite 
al vecinos y vecinas de Mislata 
adquirir herramientas formati-
vas para afrontar el mercado la-

boral y tener igualdad de opor-
tunidades”.

Las personas que integran 
los programas participarán en 

tareas de auxiliar de adminis-
tración, técnico mediano de 
administración, telefonista, 
grabador de datos y tareas ad-
ministrativas con atención al 
público. Cómo en las anteriores 
ediciones, las personas alum-
nas/trabajadoras de los Talleres 
de Empleo realizarán las prácti-
cas en departamentos del pro-
pio Ayuntamiento como son 
la ADL, la Casa de la Dona, el 
Centro Sociocultural La Fábri-
ca, Servicios Sociales, Centro 
Cultural, o el departamento de 
Secretaría, entre otros.

Los programas cuentan con 
una dotación total de 1 millón 
de euros, la mayor cantidad de 
la historia en una misma convo-
catoria, gracias a la subvención 
otorgada por el servicio LAbO-
RA de la Generalitat y el SEPE 
del Gobierno de España. A ni-
vel municipal se han incluido 
dentro de los proyectos “Ges-
tiona tu talento” y “Mujer, Mis-
lata te forma”.

eMPleO

Mislata destina un millón de 
euros a talleres de empleo
▶ estas actividades permitirán a 50 personas, incLuyendo docentes, formarse en 
tareas administrativas, de Gestión y de nuevas tecnoLoGías

taller de empleo en Mislata. / EPDA

 n redacción | MiSlata
Mislata consigue una ayuda de 
10 millones de euros de la Gene-
ralitat Valenciana para la rehabi-
litación y regeneración de ba-
rrios vulnerables. unas ayudas 
que forman parte de un progra-
ma de rehabilitación financiado 
por el Plan de Recuperación, 
Transformación y Resiliencia 
2021-2026, en el marco de los 
Fondos Next Generation, y por el 
que se verán beneficiadas más 
de 600 viviendas del barrio El 

Quint y barri Nou. Este nuevo 
programa permite ampliar la zo-
na de la primera ayuda para es-
te concepto que ya se concedió 
a Mislata desde las ayudas para 
las Áreas de Rehabilitación y Re-
generación urbana (ARRu).

En concreto, cientos de veci-
nos y vecinas podrán optimizar 
sus viviendas realizando mejo-
ras de eficiencia energética y de 
conservación y mantenimiento, 
tanto en la parte privada de sus 
inmuebles como en las zonas co-

munes de los edificios. Además, 
no sólo se actuará en el parque 
de viviendas, también en el en-
torno, haciéndolo más confor-
table con la renovación del pa-
vimento, del mobiliario urbano 
y de las calzadas, logrando así re-
ducir la huella de carbono y dar 
cumplimiento a varios de los ob-
jetivos de desarrollo sostenible 
marcados por la Agenda 2030.

Para el alcalde, Carlos F. biel-
sa, “el objetivo principal del pro-
yecto es convertir el barrio del 

Quint y barri Nou en zonas don-
de se viva con mayor comodidad 
y de forma eficiente, ya que esta 
extraordinaria ayuda de 10 mi-
llones de euros nos va a permi-
tir seguir impulsando el plan de 
regeneración, modernización y 
mejora de viviendas en Mislata, 
con el que aspiramos también 
a mejorar la vida en los barrios 
más degradados. Mislata cree en 
la rehabilitación y la puesta en 
marcha de estos proyectos son 
una buena muestra”.

SegUridad

10 millones para rehabilitar viviendas

carlos Fernández Bielsa. / EPDA

 n redacción | MiSlata
La colaboración entre el Ayunta-
miento de Mislata y la asociación 
local de Cruz Roja ha sido una 
constante a lo largo de los años; 
en los últimos años se ha intensi-
ficado a raíz de la situación eco-
nómica sufrida, primero por la 
pandemia, y ahora por la infla-
ción económica que ha subido los 
precios de la cesta de la compra. 

Desde el área de Servicios So-
ciales, el concejal Ximo Moreno 
asegura que “el Ayuntamiento va 
a seguir manteniendo ese esfuer-
zo anual para poder llegar a más 
gente, a todas las familias que se 

han visto abocadas a la exclusión 
social, a una situación de pobreza 
y falta de recursos”.

Como cometa Moreno, “más 
de 20.000 kilos de alimentos 
no perecederos llegarán a cerca 
de 400 familias de Mislata estos 
días”. Al esfuerzo del consistorio 
se suma la solidaridad que han 
mostrado asociaciones festivas, 
culturales, colegios o empresas 
entre otros muchos.

 Para el alcalde, Carlos F. bielsa: 
“Mislata demuestra en momen-
tos como este que es una ciudad 
solidaria, que apuesta por la igual-
dad social”.

MiSlata

Mislata dona 20 
toneladas de alimentos

Donación en Mislata. /EPDA
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MaNiSeS

 n redacción | MaNiSeS
La ciutat de Manises estarà en-
guany present a FITuR per tal de 
donar a conéixer el nou vídeo 
promocional turístic de la loca-
litat i el plànol renovat per la il 
lustradora valenciana, Virginia 
Lorente.

A més, s’aprofita l’ocasió per 
presentar els nous fullets turís-
tics sobre Patrimoni, Natura i 
Ceràmica. El primer, recull els 

llocs d’interés turístic i monu-
ments més rellevants de Mani-
ses. El segon arreplega les rutes 
verdes pel Parc Natural del Túria 
que són la ruta del Racó i la de 
les Masies, unes rutes de baixa 
dificultat d’entre 4 i 5 quilòme-
tres. El tercer fullet fa una reco-
pilació dels agents relacionats 
amb la ceràmica, d’una part, els i 
les artesanes locals i, d’altra, enti-
tats com l’Escola dArt i Superior 

de Ceràmica, el Musesu de Cerà-
mica i  associacions com AVEC i 
ANPEC.

El regidor de Turisme de 
l’Ajuntament de Manises, Àngel 
Mora, ha assenyalat que “FITuR 
és una gran oportunitat per do-
nar a conéixer la nostra locali-
tat i el seu patrimoni ceràmic, és 
una finestra oberta al món”. “Per 
primera vegada, s’ha creat un 
mapa pròpiament turístic que 
remarca de manera molt visual 
i gràfica els principals recursos 
turístics per a tots persona que 
visite Manises”, ha conclós Mora.

xarxa UNeScO
La ciutat de Manises pertany 
des de l’any 2021 a la xarxa de 
Ciutats Creatives de la uNESCO 
en la modalitat d’Artesania i 
Arts Populars, sent la prime-
ra ciutat de l’estat espanyol en 
aquesta modalitat, la qual cosa 
l’ha posicionada en el mapa a 
nivell mundial i ha suposat un 
increment d’activitats al vol-
tant de la promoció ceràmica.

Al 2023 FITuR ocuparà huit 
pavellons del recinte ferial, on 
estaran representades totes les 
comunitats autònomes, amb 
una gran oferta de les destina-
ciones espanyoles, noves em-
preses i una major presència in-
ternacional.

fitUr

Manises 
presenta a Fitur 
el nou vídeo 
promocional  
de la localitat
▶ s’aprofita L’ocasió per presentar eLs 
nous fuLLets turístics sobre patrimoni, 
natura i ceràmica; i i eL pLànoL de La   
iL Lustradora vaLenciana, virGinia Lorente

cerámica Oberta de septiembre 2022. / EPDA
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 n redacción | PaiPOrta
El Auditorio de Paiporta aco-
gerá la VIII gala de Premios de 
El Periódico de Aquí en 
l’Horta Sud. un encuentro 
que volverá a reconocer el 
trabajo que las diferentes en-
tidades, asociaciones y admi-
nistraciones que trabajan en 
el día a día por mejorar la co-
marca. 

El encuentro,  que tendrá 
lugar el próximo 24 de enero, 
iniciará a las 19.30 horas e inl-
cuirá un photocall de bienve-
nida, una actuación musical y 
un cóctel al final.

Entre los diferentes entida-
des premiadas en esta oca-
sión se reconocerá a la Passe-
jà de Sant Onofre de Quart de 
poblet, una fiesta que cum-
ple 300 años en 2023 y tam-
bién al Instituto Valenciano 
de Cartografía, la Mancomu-
nitat de l’Horta Sud y la fun-
dació Horta Sud por la elimi-
nación del término ficticio 
“l’horta oest”.

El Parque Industrial Pont 
dels Cavalls de Aldaia, será 
reconocido dentro de la cate-
goría de Economía; mientras 

que en la de Patrimonio se 
galardonará al Ayuntamien-
to de Alfafar por la rehabilita-
ción de l’Alqueria del Pi.

El concurso de teatro vi-
la de Mislata será premiado 
dentro de Cultura tras su 40 
aniversario; mientras que el 
premio gastronómico lo re-
cibirá el concurso de all i pe-
bre popular de Catarroja que 
ha celebrado su 50 edición.  

El Colectivo Soterranya de 
Torrent será reconocido por 
su iniciativa “bicis para todas” 
en la categoría de Movilidad 

Sostenible; mientras que en 
Inclusión Social se premia-
rá tanto a la escuela munici-
pal de teatro de Picassent por 
el trabajo que realiza a tra-
vés de su grupo de diversidad 
funcional; como a la iniciati-
va Teixint Futur organizada 
en benetússer. 

En la categoría de Igualdad 
se pondrá en valor el trabajo 
del Club de handball femeni-
no de Paiporta y en Deportes: 
a la Mitja Maratò d’Alcàsser 
que celebró en 2022 su 40 
edición, siendo así o la segun-

da carrera más antigua en es-
ta modalidad de España y la 
primera de la Comunitat. 

En la categoría de Innova-
ción Educativa recibe el ga-
lardón la nostra escola co-
marcal de Picassent y en la 
de Empresa se reconocerá la 
labor de la Red Valenciana de 
Salud Mental. 

Del mismo modo, el pre-
mio Solidaridad recaerá en 
el programa de la Mancomu-
nitat de de reparto de coji-
nes para afectadas por cán-
cer de mama. 

PaiPOrta

auditorio de Paiporta, en una imagen de archivo. / EPDA

el auditorio de 
Paiporta acoge 
los Viii Premios 
de el Periódico 
de aquí en 
l’Horta Sud

▶ eL 24 de enero eL municipio sera La 
sede de este encuentro que voLverá a 
reconocer eL trabajo que se reaLiza en 
Las diferentes LocaLidades de La comarca

entre las iniciativas 
reconocidas se 
encuentran la 
Passejà de Sant 
Onofre de Quart que 
cumple 300 años y el 
Parque industrial de 
Pont dels cavalls

*

La emoción invadió este mes 
de enero la localidad de Ca-
tarroja con la llegada de Sus 
Majestades de Oriente que 
desembarcaron en el puerto 
de la localidad a primera ho-
ra para ser recibidos por la 
vicealcaldesa del municipio, 
Lorena Silvent.

Este fue el punto de parti-
da de los Reyes Magos, que 
horas después, volvieron re-
correr las calles Catarroja en 
una multitudinaria cabalga-
ta, que se llevó a cabo sin res-
tricciones, tras dos años con 
limitaciones por la pande-
mia.

Miles de niños y sus fami-
lias no quisieron perderse 
este espectacular encuen-
tro que reeditó el novedoso 
formato estrenado en 2022 
donde el espectáculo y la cer-
canía de los infantes con Mel-
chor, Gaspar y baltasar vol-

vieron a ser los principales 
alicientes. Con más de ocho 
espectáculos y 300 integran-
tes en su recorrido, se trata de 
una de las cabalgatas más im-
portantes que los Reyes han 
celebrado en este municipio 
de l’Horta Sud hasta la fecha.

En la tradicional cita, sin 
duda la más esperada de to-
das las fiestas, los reyes inicia-
ron un recorrido que partió 
de la Ronda Norte para dis-
currir por Ramón y Cajal, pa-
ra continuar por Camí Real 
hasta el carrer de l’Horta. En 

el itinerario pudieron distin-
guirse algunos de los perso-
najes Disney más conocidos 
como blancanieves, Ceni-
cienta y la Sirenita; además 
de una gran estrella fugaz que 
marcaba el camino a los re-
yes, bailes tradicionales va-

lencianos y una animada ba-
tucada.

A los más pequeños se les 
hizo la boca agua con los dul-
ces que los Reyes Magos y su 
corte real repartieron entre 
todos los que acudieron a dis-
frutar de esta cita que prece-

dió a la visita que Melchor, 
Gaspar y baltasar llevaron a 
cabo por las casas de todos 
los vecinos del municipio por 
la noche.

Y es que, días antes, los 
más pequeños de Catarroja 
habían podido dejar la car-
ta a los emisarios reales en el 
campamento real que se ha 
instalado en los diferentes ba-
rrios del municipio, donde les 
trasladaron sus peticiones pa-
ra esta Navidad.

catarrOJa

una multitudinaria Cabalgata de Reyes Magos recorre Catarroja

Diferentes instantes del paso de los Reyes por catarroja. / EPDA

los reyes 
desembarcaron en el 
municipio y fueron 
recibidos por la 
vicealcaldesa,  
lorena Silvent

*
 n d.navarro | catarrOJa
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Alrededor de 15.000 propie-
tarios de perros de la comar-
ca de l’Horta Sud han solici-
tado ya el bono gratuito que 
ha puesto a su disposición 
la Mancomunitat de l’Horta 
Sud para la creación del cen-
so comarcal de ADN canino. 
La campaña arrancó el pasa-
do 24 de noviembre y se ha 
ampliado hasta el 31 de enero 
para solicitar el bono y hasta 
el 28 de febrero para realizar 
la prueba genética. 

Los propietarios de los ca-
nes de la comarca pueden se-
guir solicitando su bono gra-
tuito a través de la página web 
mancomunidadhortasud.ad-
ncanino.es. una vez validada 
su solicitud por cada uno de 
los ayuntamientos de la co-
marca que son los encargados 
de comprobar que el propie-
tario está empadronado en la 
localidad, el solicitante recibe 
en su teléfono móvil el bono. 
Con ese bono ya puede acudir 
a cualquiera de las más de 60 
clínicas veterinarias de la co-
marca a realizarle la prueba a 
su mascota. 

El plazo para solicitar el bo-
no gratuito finalizará el próxi-
mo 31 de enero. A partir de 
esa fecha los propietarios de 
los perros tendrán que abo-
nar el coste de la misma, fija-
da en 36,30 euros. Para reali-
zar las pruebas en las clínicas, 
el plazo  finalizará el 28 de fe-
brero de 2023. 

El objetivo de la Mancomu-
nitat con esta iniciativa es la 
de crear un censo canino pa-
ra la comarca que pueda fa-
vorecer la protección de los 
animales así como la detec-
ción de los propietarios incí-
vicos que abandonan los ex-
crementos de sus mascotas 
en la vía pública. 

Para ello, desde la enti-
dad comarcal se trabaja en 
una ordenanza tipo que se-
rá puesta a disposición de los 
ayuntamientos para que sea 
aprobada por sus respectivos 
plenos. La intención final es 

que el servicio de recauda-
ción de multas de la Manco-
munitat se encargue de ges-
tionar las posibles sanciones 
que acarreen las conductas 
incívicas con los excremen-
tos caninos.

Además, está previsto que 
se penalice a partir del mes 
de marzo también la no ins-
cripción en el censo canino 
comarcal con lo que la rea-
lización de las pruebas para 
el registro será obligatoria. 

“Como siempre hemos di-
cho la Mancomunitat está pa-
ra asistir a los ayuntamientos. 
En este caso todos los que no 
tenían un censo de ADN lo-
cal nos transmitieron la nece-
sidad de ponerlo en marcha. 
También los que ya lo tenían 
instaurado por el hecho de 
poder controlar a los perros 
que pasean por su localidad 
sin estar censados por resi-
dir sus propietarios en otros 
municipios. Por este motivo 

creímos que este debía ser 
un proyecto comarcal”, ha 
explicado José Cabanes, pre-
sidente de la Mancomunitat 
de l’Horta Sud. 

“Hemos ampliado el pla-
zo para que todas las perso-
nas propietarias de la comar-
ca puedan solicitar el bono y 
realizar la prueba de manera 
totalmente gratuita, el objeti-
vo es que todos aprovechen 
esta oportunidad”, ha añadi-
do Cabanes.

MaNcOMUNitat

Éxito del censo canino comarcal
▶ 15.000 propietarios de perros han soLicitado eL bono Gratuito de La mancomunitat

 n redacción | tOrreNt
La Mancomunitat de l’Horta 
Sud inaugurará el proyecto eu-
ropeo “Have your say” con 
unas jornadas internacionales 
para fomentar la participación 
de la ciudadanía en la toma de 
decisiones. Las jornadas, que 
se celebrarán en el salón de ac-
tos de la Mancomunitat de 
l’Horta Sud los próximos 18 y 
19 de enero, tienen el objetivo 
fundamental de conocer cómo 
la crisis de la pandemia del CO-
VID-19 ha influido en el debate 
democrático y los derechos 
fundamentales de las perso-
nas.

El evento contará con la 
presencia de expertos en 
la participación ciudada-
na procedentes de Polonia, 
bulgaria, Croacia y Alema-
nia. Este será el primero de 
los encuentros del proyecto 
que tendrá una duración de 
15 meses en los que se rea-
lizarán diferentes visitas a 
los países de los socios par-
ticipantes. En esta primera 
cita está previsto que se lle-
ven a cabo ponencias y char-
las en las que participarán el 
presidente de la comisión de 
Asuntos Europeos de la Man-
comunitat de l’Horta Sud y 
concejal del ayuntamiento de 
Quart de Poblet bartolomé 
Nofuentes, la Fundació Horta 
Sud y representantes de mu-
nicipios de la comarca que 

compartirán experiencias y 
herramientas sobre partici-
pación ciudadana.

El objetivo del proyecto eu-
ropeo “Have your say”, inclui-
do en la convocatoria de “Ciu-
dadanos, Igualdad, Derechos y 
Valores” y dotado con 92.500 
euros, es compartir enfoques 
y herramientas democráticas 
con el fin de empoderar a la 
ciudadanía con información 
y de esta manera sean capa-
ces de tomar decisiones infor-
madas e identificar la desin-
formación. 

En particular, se desea pro-
mover un conocimiento en 
las herramientas digitales y así 
conseguir una alfabetización 
mediática que capacite a la ciu-
dadanía del poder de decisión 
e impulse la participación ciu-
dadana y su implicación en las 
decisiones democráticas.  Ade-
más, se presentarán diferentes 
herramientas de transparen-
cia y gobierno abierto a través 
de la representación de conce-
jales, empresas privadas y so-
ciedad civil. 

“Consideramos fundamen-
tal la participación en estos 
proyectos porque queremos 
formar a una ciudadanía capaz 
de alzar su voz y de tomar sus 
propias decisiones”, ha afir-
mado bartolomé Nofuentes, 
presidente de la comisión de 
Asuntos Europeos de la Man-
comunitat de l’Horta Sud. 

La Mancomunitat abre 
el proyecto europeo 
‘Have your say’

Jornadas de la Mancomunitat. / EPDA

MaNcOMUNitat

Presentación de la campaña. / EPDA

 n redacción | tOrreNt
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 n redacción | MiSlata
La Jornada de Puertas Abiertas 
con la que la concejalía de Seguri-
dad Ciudadana y la Policía Local 
de Mislata muestran su trabajo 
diario ya está consolidada en el ca-
lendario navideño de nuestra ciu-
dad. Cada edición añade más acti-
vidades, aglutinando esfuerzos 
para hacer pedagogía de las nume-
rosas funciones que llevan a cabo 
los agentes de la Policía Local. una 
vez más han contado también con 
la colaboración del Consorcio de 

bomberos, Protección Civil, Poli-
cía Nacional, Policía Autonómica, 
Cruz Roja y la empresa pública Ne-
masa. Así, el parque de La Canale-
ta volvió a congregar a numeroso 
público, contando especialmente 
con muchos niños y niñas.

A la jornada de puertas abier-
tas del pasado sábado asistieron 
diversos miembros de la corpora-
ción, encabezados por el alcalde, 
Carlos Fernández bielsa, y la con-
cejala de Seguridad Ciudadana y 
vicealcaldesa, María Luisa Martí-

nez Mora, acompañados por José 
María Ángel, Secretario Autonómi-
co de Seguridad y Emergencias de 
la Generalitat. 

bielsa aseguró que “seguiremos 
abriendo las puertas de nuestra 
Policía para que la ciudadanía se 
acerque a descubrir su trabajo y 
el del resto de cuerpos de emer-
gencias, y al mismo tiempo para 
mostrar que tenemos un cuerpo 
de Policía Local de proximidad, 
que siempre vela por la seguridad 
de todos y todas”.

Mª Luisa Martínez Mora expli-
có que esta iniciativa está pensa-
da para que “los vecinos y vecinas 
tengan una visión lo más cerca-
na posible de nuestra Policía Lo-
cal y para que se establezca una 
relación de confianza entre agen-
tes y ciudadanos”.  Y es que, preci-
samente, el objetivo del gobierno 
municipal es “enriquecer la rela-
ción directa entre unos y otros, pa-
ra que la ciudadanía conozca por 
dentro cómo es el trabajo diario 
de un agente de seguridad”.

SegUridad

La Policía de Mislata divulga en los parques

agentes en Mislata. / EPDA

 n redacción | tOrreNt
Caixa Rural Torrent, a través 
de su Fondo Social la campa-
ña ‘bienestar Social’, ha he-
cho entrega un año más de 
una caja de Navidad a sus so-
cios e hijos de socios con una 
discapacidad intelectual o 
del desarrollo con un grado 
igual o superior al 33 %.

En concreto se han entre-
gado 409 cajas a todos los be-
neficiarios que lo solicitaron 
en el marco de la campaña 
‘bienestar Social 2022’. La en-
trega de las cajas de Navidad 
se ha llevado a cabo, desde el 
pasado 12 de diciembre, en 
las respectivas oficinas de los 
beneficiarios de la campaña.

tOrreNt

entrega de una de las cajas. / EPDA

Caixa rural 
torrent entrega 
409 cajas de 
navidad  dentro 
de la campaña 
‘bienestar Social’
▶ Los beneficiaros tienen una discapacidad 
inteLectuaL o deL desarroLLo de más deL 30%
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aldaia

Siempre se puede

2023 será un año clave

Jesús Molins
CANIDADATO DEL PP EN ALDAIA

Javier Sanchís
CONCEJAL Y PORTAVOz DE CIuDADANOS ALDAIA

tribuna Libre

tribuna Libre

H
oy he tenido un sueño, no quería 
despertar, tampoco pasar frío, pe-
ro el despertador inmisericorde 
me ha obligado a salir de la cama 

para retrasarlo 15 minutos. Trato de recor-
dar lo soñado, trato de no olvidar lo vivido 
en él, lo repaso mentalmente y por partes:

Ya no había más inflación, ni tampoco más 
incertidumbre ante lo que pueda venir es-
te 2023. No había guerras de ningún tipo, ni 
geopolíticas, ni por aguas, ni por imposicio-
nes de ideas, ni por querer imperialismos 
culturales.. en el sueño.

Los jardines estaban arreglados y podados 
los árboles en su tiempo adecuado. Las pla-
gas controladas, los campos cuidados, res-
petadas las cosechas y la labor de los agri-
cultores…en el sueño.

Los polígonos industriales sin baches, bien 
asfaltados y limpios, el transporte público 
era rápido y eficiente, los empresarios y au-
tónomos respetados y su trabajo reconoci-

do. Ya no eran objetos a exprimir con im-
puestos y tasas…en el sueño.

La propiedad respetada, los precios justos, 
la Ley para todos igual…en el sueño.

Había la tranquilidad, en nuestras calles, 
de tiempos de nuestros abuelos con las puer-
tas abiertas y los vecinos eran solidarios en-
tre ellos…en el sueño.

La Administración Pública había dejado 
de ser el “Vuelva usted mañana” de Mariano 
José de Larra para ser un servicio sencillo pa-
ra los ciudadanos y adaptado a los mayores. 
Por supuesto sin la Cita previa que se ha que-
dado con la pandemia y sin las largas listas 
de espera en la sanidad pública…en el sueño.

Ya no había inundaciones por una solu-
ción correcta de las aguas con colectores y 
desvíos adecuados.

Por tanto las vías estaban soterradas y el 
lecho del barranquet, ya antiguo, era un jar-
dín que unía la parte norte y sur de Aldaya…
en el sueño.

La Política cultural se realizaba sin la bús-
queda del clientelismo político que busca 
comprar votos..en el sueño. 

Los políticos profesionales eran fieles 
a sus palabras y compromisos adquiri-
dos. Sinceramente no lo recuerdo…en el 
sueño.

El Patrimonio respetado y puesto en va-
lor para la enseñanza de nuestra Historia. 
En concreto veía restaurado el edificio del 
siglo XV de la calle Pablo Iglesias y converti-
do en Parque Arqueológico la villa romana 
de Ereta del moro, lugar donde se encontró 
la estatua del “baco de Aldaya” que además, 
era devuelta a Aldaya…en el sueño. 

Sí, los sueños, sueños son como dijo Cal-
derón de la barca, pero hay que luchar por 
cumplirlos y cambiar el Mundo. Otra Alda-
ya, otra Valencia, otra Comunidad Valencia-
na y otra España son posibles. 

No te desanimes y desdeña la utopía, hay 
todavía esperanza.

T
ras las celebraciones navi-
deñas y dar carpetazo al 
año 2022, nos adentramos 
en uno nuevo, el año 2023 

que será clave en muchos aspectos.
Es evidente que la mayoría de los 

partidos políticos afrontan este año 
poniendo el foco en las elecciones 
municipales que se celebrarán el 
próximo 28 de mayo. Desde luego 
que es importante, no voy a negar-
lo. Sin embargo, los políticos no po-
demos estar pensando todo el día 
en las próximas elecciones, y con 
ello descuidar lo verdaderamente 
importante en una sociedad, que 
son las personas.

En mi caso, no me cabe en la ca-
beza hacer política sin pensar en 
el beneficio de los aldaieros y al-
daieras. Es la única forma de ges-
tión que concibo, el de hacer apor-
taciones, intentando por todos los 
medios, mejorar la vida de nuestros 
ciudadanos. 

Desde nuestro papel de oposi-
ción, tenemos muy claro, que no to-
do es criticar al equipo de gobier-
no. Nuestro grupo municipal, ha 
hecho y seguirá haciendo un gran 
trabajo por medio de mociones que 
se han aprobado durante estos ca-
si cuatro años. Este mismo mes de 
enero presentamos una moción 
para instalar señalización lumino-
sa con radar preventivo de veloci-
dad en las vías de mayor tráfico de 
Aldaia y el barrio del Cristo. No ca-
be duda de que su aprobación, re-
percutirá notablemente en la me-
jora de la seguridad vial.

Si algo he aprendido en esta le-
gislatura, es que, desde mi cargo de 
concejal, hay que escuchar a los ve-
cinos del municipio. Esa es la ver-
dadera esencia de la política local, 
porque somos los que vivimos en 
nuestra ciudad, quien mejor cono-
ce las debilidades y las fortalezas 
de nuestra Aldaia.

Sin altanerías, siempre con hu-
mildad, intentando buscar el be-
neficio colectivo se ha dedicado el 
grupo municipal de Ciudadanos 
durante estos años. Como también, 
en los momentos más duros de la 
pandemia, hemos tendido nuestra 
mano al equipo de gobierno para 
colaborar en todo lo que estaba a 
nuestro alcance. Con una actitud 
constructiva y propositiva, hemos 
intentado alejar del debate la cris-
pación y la crítica. Es el sentido co-
mún el que hay que llevar a la es-
fera pública. Es la única receta que 
conozco para que un ayuntamien-
to, sea bien gestionado, y que las de-
cisiones que se tomen busquen im-
perativamente, la mejora de la vida 
de su gente.

Por otra parte, este fin de semana, 
nuestro partido se juega gran parte 
de su futuro. Se celebra la Asamblea 
General, de la cual, saldrá una nueva 
dirección. Y del acierto del nuevo li-
derazgo y de su equipo de trabajo, 
dependerá en gran medida volver a 
conectar con los electores y ganar-
nos otra vez su confianza. Veremos 
que nos depara el futuro, mientras 
tanto, Ciudadanos Aldaia sigue al la-
do de los aldaieros y aldaieras.

tribuna LLiure

en el 2023 
seguim 

treballant per 
millorar aldaia

E
ntrem al 2023 conscients de les difi-
cultats que ens trobarem pel camí, 
i sabedors que ens trobem en un 
context global convuls, però amb 

una fermesa total basada en que el treball 
dur i l’esforç que fem cadascú de nosaltres 
cada dia finalment acaba donant bons re-
sultats, i amb la il·lusió que Aldaia té un 
gran potencial i marge per a continuar crei-
xent i millorant en molts aspectes en l’any 
que ara encetem.

Passats dos anys en els quals el Corona-
virus va marcar les nostres vides de forma 
molt marcada, i un 2022 protagonitzat per 
la guerra a ucraïna, ara el 2023 seguix amb 
el conflicte bèl·lic amb Rússia com al condi-
cionant principal de la política i l’economia 
a escala global, però amb la certesa que al 
nostre poble tenim al davant un any ple 
d’oportunitats. En este sentit, estic con-
vençut que és bàsic afrontar cada nou pas 
que donem amb els braços oberts i amb 
una mirada neta i creadora. Per això, hem 
volgut que el recentment passat Nadal fóra 
“el Nadal dels xiquets i xiquetes, de les fa-
mílies i dels Majors”, de la unió de tots els 
veïns i veïnes i de la fraternitat. Així, amb el 
mateix entusiasme amb el qual vàrem viure 
les campanades infantils d’Aldaia el dia 29, 
vàrem tornar a disfrutar del “Palmito Fest 
Kids”, del cicle de teatre nadalenc “bonic”, 
dels campus, de la carrera Sant Silvestre i 
dels concerts nadalencs per a les persones 
jubilades en el TAMA i amb la Coral Harmo-
nia dels Majors.

Amb eixe esperit de concòrdia i germa-
nor comencem el 2023, amb el propòsit 
de seguir cuidant l’espai públic i donar im-
portància als xicotets detalls perquè Aldaia 
continue millorant dia a dia i siga un lloc ca-
da dia més agradable, bonic i acollidor on 
viure i conviure en pau, llibertat i harmo-
nia, on els més xicotets, els joves, les famí-
lies i les persones majors puguen partici-
par i ser felices.

Seguirem centrant la nostra atenció en 
les qüestions del dia a dia i que també són 
de vital importància, com el foment de la 
cultura (l’aliment de l’ànima), el manteni-
ment dels parcs i jardins, la neteja, el bal-
deig o la jardineria, en definitiva, la cura 
d’allò que no és ni més ni menys que la ca-
sa comuna de tots nosaltres.

Així, com deia al principi d’estes parau-
les, encarem el nou any amb la il·lusió de 
què en el nou any en el nostre poble con-
tinuarem vivint amb tota l’esplendor totes 
les possibilitats que ens brinda un poble tan 
gran com és el nostre, i del qual ens sentim 
tan orgullosos, de les nostres tradicions, de 
la nostra gent, de la nostra forma de ser i del 

nostre futur. Per la nostra part, mal-
grat totes les dificultats, anem a se-
guir deixant-nos la pell per a què 
Aldaia seguisca millorant i creixent 
en benefici de tota la ciutadania.

guillermo 
luján 

ALCALDE D’ALDAIA

lluís albert granell
PORTAVEu COMPROMíS PER ALDAIA

tribuna LLiure

C
ada dissabte al vespre, 
al Teatre del Mercat, s’hi 
produeix màgia. Durant 
els últims mesos una 

atmosfera d’energia incontro-
lable, una supernova envolta-
da de la llum més potent capaç 
d’eclipsar qualsevol moviment 
solar, irromp en l’escenari del 
Teatre del Mercat. Parlem de la 
Lliga d’Improvisació d’Improu.
El Matx d’Improvisació és una 
idea del canadenc George Lafe-
rrière importada als anys vuitan-
ta i que el nostre Xema Palanca 
va adaptar i donar vida pròpia. 
Xema Palanca, per cert, una de 
les figures més importants de 
l’imaginari col·lectiu cultural del 
nostre municipi, el qual esperem 
que prompte tinga el reconeixe-
ment que mereix.
La idea de generar espais de 
creació on potenciar l’escolta 
activa, l’ajuda i l’acció, van arti-
cular una metodologia atractiva 
per al públic i addictiva per als i 
les amants de les arts dramàti-
ques. Recorde quan encara era 
un xiquet els meus primers Matx 
amb Gemma Taberner, Juli Disla, 
Carles Garcia, Fani Roldán, Ma-
nolo Poyatos, Francesc Ribes... 
Tot plegat, una gran quantitat 
d’amants del teatre que conver-
tien les nits de divendres en mo-
ments inoblidables. 
Més tard la fórmula va arribar a 
la seua màxima esplendor amb 
la creació d’Improu, l’associació 
que va crear la Lliga, de la qual 

forma part gent tan valuosa com 
Arturo Roldan, Juanjo Fornas, 
Rubén Aranda, Meritxell Alcàs-
ser, Alfons Jarilla i molts més, els 
qual van consolidar la idea i li 
van donar un atractiu especial 
que va aconseguir sumar una 
infinitat de seguidors i segui-
dores que esgotaven les entra-
des en minuts. Ells i elles acon-
seguirem popularitzar  la Lliga 
d’Improvisació als mesos de ge-
ner, febrer i març. 
Malauradament la pandèmia va 
paralitzar la dinàmica creixent 
de la Lliga  al nostre municipi. 
Però les grans idees i projectes, 
sempre que estiguen concebu-
des amb passió, mai moren. Ha 
estat el nou planter d’alumnes 
de l’EMTA el que està encapça-
lant el projecte amb una vitali-
tat i  imaginació que  traspassen 
totes les fronteres d’allò impen-
sable. Moltes d’elles no arriben 
a la majoria d’edat i tanmateix 
palesen un nivell interpretatiu 
excels que res ha d’envejar a la 
dels creadors originals de la idea. 
una nova canalla que ve de la mà 
de dos professionals que es tro-
ben al comandament de l’Escola 
de Teatre d’Aldaia: Alberto Jimé-
nez i Fran Dawoud, aquest úl-
tim creador de la mateixa Esco-
la d’Improvisació, font de la qual 
s’alimenta aquesta nova genera-
ció. Aquestes dues figures són 
claus per entendre l’èxit rotund 
de la improvisació en aquests 
moments.

el nostre tresor
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La delegada del Govern en 
la Comunitat Valenciana, Pi-
lar bernabé, juntament amb 
l’alcalde d’Aldaia, Guillermo 
Luján, han visitat el mer-
cat municipal de la localitat 
el projecte de modernitza-
ció de la qual i digitalització 
ha sigut aprovat pel Govern 
d’Espanya per a percebre 
més d’1 milió d’euros del 
Pla de Recuperació, Trans-
formació i Resiliència per a 
l’impuls de la competitivitat 
del comerç.

Per a la Comunitat Va-
l e n c i a n a ,  e l  M i n i s t e r i 
d’Indústria, Comerç i Turis-

me va aprovar 13 projectes 
dotats amb 15.336.750 euros. 

La Comunitat Valenciana 
és la que més subvencions 
rep i la tercera comunitat 
en nombre de projectes fi-
nançats. 

A nivell nacional s’han 
recolzat 118 projectes amb 
una dotació de 104,28 mi-
lions d’euros.

Estes subvencions estan 
dotades amb diners proce-
dents dels fons Next Gene-
ration Eu, que contemplen 
un muntant global de 415 mi-
lions d’euros entre els anys 
2021 a 2023 per a afavorir i 

impulsar la competitivitat del 
xicotet comerç.
Pilar bernabé, ha destacat “el 
suport del Govern a la recu-
peració del sector comercial, 
compost especialment per pi-
mes i autònoms, potenciant 
la seua transformació digital 
i sostenible”. 

“Estes iniciatives-  se-
gons ha dit- reforcen el tei-
xit comercial en les petites 
i mitjanes poblacions, i in-
cideixen directament en 
benefici d’aquestes pobla-
cions generant oportunitats 
d’ocupació”. Paral·lelament, 
ha indicat, “es posa en valor 

l’aposta decidida del Govern 
d’Espanya i de totes les admi-
nistracions, amb les quals ac-
tuem de manera coordinada, 
pel comerç local i de proxi-
mitat adequant-lo als nous 
temps”. “Esta iniciativa sub-
vencionada amb els fons Next 
Generation és fonamental i 
clau per al progrés de les ciu-
tats”, ha dit.

caracteríStiQUeS
El projecte està orientat a 
l’adaptació del mercat mu-
nicipal tant a les necessitats 
de la població com a les del 
comerç local. Es tracta d’un 

projecte integral que abasta 
diverses línies d’actuació, sus-
tentant-se principalment en 
dos d’elles.

Transició digital a través 
de la modernització i actua-
lització a les noves tecnolo-
gies per a millorar la gestió 
augmentant la competitivi-
tat, amb una millor adapta-
ció als nous hàbits de con-
sum, així com per a millorar 
l’experiència de compra de 
els/as usuaris/as. 

Es contemplen inversions 
per a la millora i ampliació 
de les noves tecnologies im-
plantades, la modernització 

i actualització de la targeta 
de fidelització dels clients, la 
millora de la web i el disseny 
i implantació d’una mar-
ca, així com la instal·lació 
de punts de ll iurament 
intel·ligents.

Transició ecològica basa-
da en la sostenibilitat, efi-
ciència energètica i reduc-
ció d’emissions, mitjançant 
el tancament de l’envolupant 
de l’edifici, la instal·lació 
d’energies renovables, la 
substitució del sistema de 
calefacció, de la instal·lació 
d’aigua, etc.

Estes dos grans línies 
d’actuació, es complementen 
amb les relatives a la redistribu-
ció dels llocs interiors i la millo-
ra de l’accessibilitat de l’edifici i 
el seu entorn, cadena de submi-
nistrament i traçabilitat i actua-
cions de formació dirigides als 
operadors del mercat i perso-
nes en situació de desocupació.

digitalitzaciÓ

Aldaia rep 1 milió d’euros per a la 
digitalització del Mercat Municipal

▶ estes subvencions estan dotades amb diners procedents deLs fons next Generation eu

Visita al Mercat Municipal d’aldaia. / EPDA
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la delegada 
del govern en 
la comunitat 
valenciana, Pilar 
Bernabé, juntament 
amb l’alcalde 
d’aldaia, guillermo 
luján, han visitat el 
mercat municipal de 
la localitat
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es contemplen 
inversions per a la 
millora i ampliació de 
les noves tecnologies 
implantades i la 
modernització 
de la targeta de 
fidelització dels 
client

*
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El presidente de la Generali-
tat, Ximo Puig, ha destacado 
la colaboración que mantie-
ne la Generalitat con el cen-
tro de atención integral Ciu-
dad de la Esperanza, ubicado 
en la localidad de l’Horta Sud 
de Aldaia, al que ha conside-
rado como “un referente de 
solidaridad”.

Ximo Puig, que ha visitado 
recientemente las instalacio-
nes del centro, ha instado al 
conjunto de la sociedad y a 
todas las instituciones a coo-
perar con entidades como 

Ciudad de la Esperanza en 
su esfuerzo “altruista y gene-
roso” por ayudar a las perso-
nas que más lo necesitan “en 
el momento más difícil de sus 
vidas, alejados de su entorno 
y de sus familias”.

En este sentido, se ha re-
ferido al acuerdo de colabo-
ración de la Generalitat con 
Ciudad de la Esperanza pa-
ra “fortalecer la aportación 
enorme que realiza esta insti-
tución a la sociedad, que será 
más decente en la medida en 
que atienda mejor a las per-

sonas con dificultad”, ha ase-
gurado.

“lOS MeJOreS valOreS”
El jefe del Consell ha agra-
decido la labor del padre Vi-
cente Aparicio, director de la 
Ciudad de la Esperanza, de 
todos los miembros de la or-
ganización, de sus trabajado-
ras y trabajadores, así como 
de las empresas colaborado-
ras y del Ayuntamiento de Al-
daia, y ha subrayado que este 
espacio alberga “los mejores 
valores de nuestra sociedad, 

como son la solidaridad, el 
respeto y la dignidad”.

Asimismo, ha remarcado 
la importancia de preservar 
la dignidad de las personas 
y ha recalcado la necesidad 
de que se protejan los dere-
chos de todo ser humano “es-
té donde esté”, porque nadie 
puede “sentirse forastero ni 
fuera de una sociedad de res-
peto”.

Ciudad de la Esperanza es 
un centro de atención inte-
gral para hombres, mayores 
de edad, nacionales o extran-

jeros, que se encuentren en 
riesgo de exclusión social por 
su situación de vulnerabili-
dad. El objetivo del centro es 
ofrecer a estas personas más 
vulnerables un espacio y un 
reconocimiento en la socie-
dad, y lograr que se sientan 
parte y establezcan relacio-
nes individuales y sociales. 
Actualmente, el centro acoge 
y ofrece formación a más de 
180 personas sin hogar y con 
escasos recursos, de 33 nacio-
nalidades, que también tra-
bajan en diferentes talleres.

SOlidaridad

Visita de Ximo Puig a aldaia. / EPDA

Puig destaca la 
colaboración de 
la Generalitat 
con el centro de 
atención Ciudad 
de la esperanza
▶ eL president aseGura que esta entidad, 
que acoGe a 180 personas sin hoGar, es  
un “referente de soLidaridad”

este centro de 
atención integral 
atiende a hombres, 
mayores de edad, 
nacionales o 
extranjeros, que se 
encuentren en riesgo 
de exclusión social 

*

Diferentes instantes de la cabalgata de Reyes Magos de 2023 en el municipio de aldaia. / EPDA
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La delegada del Govern, Pi-
lar bernabé, assegura en una 
visita a Aldaia que “n’hi ha 
solució, n’hi ha projecte i n’hi 
ha capacitat econòmica amb 
els fons europeus per a po-
der afrontar el que és una 
prioritat”

“Des de la Confederació 
Hidrogràfica del Xúquer, que 
és qui ha de dur l’obra enda-
vant, s’està parlant amb els 

tècnics de Conselleria per 
posar en comú possibles 
dubtes i començar el més 
aviat possible.” 

És el que ha assegurat la 
delegada del Govern a la 
Comunitat Valenciana, Pilar 
bernabé, a Aldaia respecte 
del projecte de desviament 
del barranc de La Saleta per 
evitar noves inundacions i 
situacions de perill a la po-
blació.

“N’hi ha solució, n’hi ha 
projecte i n’hi ha el més im-
portant que és la capacitat 
econòmica per a poder afron-
tar-lo, i en estos moments 
amb els fons europeus tenim 
la possibilitat de posar-ho en 
marxa”.

En eixa mateixa línia ber-
nabé assegura que des de 
la Delegació del Govern 

d’Espanya, “és imprescin-
dible i necessari que les ad-
ministracions treballem de 
forma cojunta per a tirar en-
davant en un projecte que és 
vital però especialment im-
prescindible començar-lo ja 
perquè hem de gastar eixos 
diners que tenim assignats 
per a este projecte”. En una 
visita institucional al consis-

tori, la delegada es va mos-
trar “convençuda perquè 
també des de la Conselleria 
s’han posat a treballar per 
a deixar possibles inconve-
niències que s’havien trobat 
inicialment. 

Estem tots d’acord en el fet 
que això és una prioritat. Ca-
da vegada estem en una situa-
ció climatològica on som més 

vulnerables i per tant hem 
de dotar-nos de les millors 
infraestructures per a prote-
gir d’esdeveniments que vin-
guen causats pel canvi cli-
màtic que és imparable”.

bernabé incideix en què 
cal utilitzar eixos diners que 
estan a disposició per a posar 
en marxa l’obra “el més aviat 
possible”

UrBaNiSMe

Guillermo luján y Pilar Bernabé. / EPDA

Pilar bernabé 
defensa el 
desviament   
del barranc de   
La Saleta” 

▶ La deLeGada ha asseGurat que hi ha 
soLució, hi ha projecte i hi ha capacitat 
econòmica amb eLs fons europeus   
per a poder afrontar-Lo”
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